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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 328 
- без перепечаток 253 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Отъезд российских игроков 

 
Каменский положительно относится к разработке правовых актов, 
регулирующих отъезд молодых хоккеистов за границу (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Вице-президент КХЛ Валерий Каменский в комментарии для "СЭ" отреагировал 
на слова министра спорта РФ Олега Матыцина, который заявил, что в России 
разработают правовые акты, регулирующие отъезд молодых хоккеистов за 
границу. 

перейти к статье 

"Чтоб из Нижнекамска не уезжали". Р. Ротенберг о законе-запрете на 
выезд игроков из России (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после сухого поражения в матче с 
"Нефтехимиком" (0:2) ответил на вопрос о возможных ограничениях на выезд 
талантливых российских хоккеистов за рубеж. Ранее президент России 
Владимир Путин потребовал разобраться с "дельцами" от хоккея, которые 
уводят за границу юных хоккеистов. 

перейти к статье 

Кожевников - о регулировании выезда молодых хоккеистов за границу: 
"Правильное решение. Давно пора" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на слова министра спорта РФ Олега Матыцина, который 
заявил, что в России разрабатывают правовые акты, регулирующие отъезд 
молодых хоккеистов за границу. 

перейти к статье    

Щитов: лучше создавайте условия, чтобы не хотели уезжать. Очень много 
коррупции в хоккее (Чемпионат.com) 
Хоккейный эксперт и бывший игрок ряда клубов КХЛ Никита Щитов поделился 
мыслями о возможном введении ограничений на отъезд российских игроков за 
границу.  

перейти к статье 

Щитов о детском хоккее: "Родители матерятся на трибунах, тренеры орут 
на детей. В итоге получаются не мужчины и личности, а жестокие, 
озлобленные, забитые люди с психологической травмой" (Sports.ru) 
Никита Щитов высказался о проблемах детского хоккея в России.  

перейти к статье 



 

 

Быков о словах Матыцина: "Цель - создать условия, при которых у 
родителей не будет стимула отправлять детей за рубеж" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на слова министра спорта РФ Олега Матыцина, который 
заявил, что в России разработают правовые акты, регулирующие отъезд 
молодых хоккеистов за границу.  

перейти к статье 

Крикунов: не думаю, что новый закон сильно повлияет на отъезд 
молодых хоккеистов (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Экс-главный тренер сборной России по хоккею Владимир Крикунов в разговоре 
с корреспондентом Metaratings.ru отреагировал на информацию о том, что 
Минспорт и депутаты Госдумы разработают правовые акты, регулирующие 
отъезд молодых хоккеистов за границу.  

перейти к статье 

"За шесть месяцев ему в НХЛ игру сломали". Крикунов - о бывшем 
нападающем сборной России (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов поведал историю 
российского хоккеиста, который не смог перестроиться после игры в НХЛ. 

перейти к статье 

Коньков: не вижу смысла запрещать уезжать талантливым игрокам 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
инициативу ввести ограничения на отъезд молодых хоккеистов из России. 

перейти к статье 

Ларионов отказался комментировать возможные ограничения на выезд 
российских хоккеистов (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после победы в матче с "Амуром" 
(4:2) отказался отвечать на вопрос о возможных ограничениях на выезд 
талантливых российских хоккеистов за рубеж.  

перейти к статье 

Путин обозначил проблему с "дельцами" в хоккее. Нужно не шашками 
махать, а вдумчиво разобраться (Советский спорт) 
Головная боль в детско-юношеском хоккее гораздо глубже, чем видится на 
первый взгляд.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 
"Уроки хоккея" и дискотека с талисманами. Каким был первый день 
финала Талисмании КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Четвертая премия за лучшего талисмана КХЛ близится к своему завершению.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

"В этом сезоне мы сами себя закапываем". Как "Ак Барс" проиграл 
выигранный матч (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Сибирь" забрала третий период, а потом и встречу.  

перейти к статье 

"Все шло по нашему плану". Р. Ротенберг прокомментировал 
сенсационное поражение СКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о сенсационном поражении 
в матче регулярного чемпионата с "Нефтехимиком".  

перейти к статье 

Евгений Артюхин: У СКА нет времени ждать результата. (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Регулярный чемпионат КХЛ продолжает радовать нас своей интригой и 
непредсказуемостью результатов. Хоккеисты СКА в своем несколько 
обновленном в последнее время составе занимает седьмое место в турнирной 
таблице западной конференции, набрав 20 очков в 18-ти матчах.  

перейти к статье 

Каменев: "Нефтехимик" грамотно построил оборону против СКА 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Бронзовый призер чемпионата СССР в составе СКА Василий Каменев 
прокомментировал поражение армейцев от "Нефтехимика" (0:2) в матче 
регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

"Нефтехимик" снова претендует на попадание в плей-офф: помог третий 
вратарь и два усиления по ходу чемпионата (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Волки" одержали четыре победы в последних четырех играх.  

перейти к статье 

"В "Ливерпуле" человек работает". Ларионов рассказал о психологе в 
"Торпедо" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался после победы в матче с 
"Амуром" (4:2). 

перейти к статье 

Ларионов - о голе Кручинина: Круч принял неординарное решение 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал победу в матче с 
"Амуром" (4:2) и прерванную серию поражений. 

перейти к статье 

Ларионов - о составе: не могу дать Кручу Кучерова в тройку. Или 
Маккиннона. Или Макдэвида (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал победу в матче с 
"Амуром" (4:2) и прерванную серию поражений. 

перейти к статье 

Нападающий Артамонов: феномен "Торпедо" - в коллективе, у нас нет 
единоличников (Чемпионат.com) 
Нападающий "Торпедо" Никита Артамонов рассказал, что сила нижегородской 
команды заключается в коллективе и тренерском штабе.  



 

 

перейти к статье 

Атанасов - русский Бедард! Юный талант сотворил магию в Нижнем 
Новгороде (Советский спорт) 
"Торпедо" прервало серию из трех поражений подряд в матче с "Амуром"  

перейти к статье 

Егор Бориков: "Кайфую от хоккея и того, что нахожусь в КХЛ в таком 
юном возрасте" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Егор Бориков - воспитанник жлобинского "Металлурга".  

перейти к статье 

Степан Воронков: Возвращение Денисова в КХЛ в этом сезоне становится 
все менее реальнее (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист "БХ" Степан Воронков прокомментировал потенциальное 
возвращение белорусского защитника Павла Денисова в "Северсталь". 

перейти к статье 

Щитов: после 15 матчей "Салават" заиграл по-другому, видим обилие 
голов (Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов оценил игру 
"Салавата Юлаева" в последних матчах. Накануне уфимская команда обыграла 
"Северсталь" (4:3) и продлила свою победную серию до пяти матчей. 

перейти к статье 

Молодые белорусы тащат минское "Динамо". А где легионеры? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Помощь иностранцев пока не столь заметна.  

перейти к статье 

Главная сенсация плей-офф КХЛ - "Адмирал" - совсем повалился. Что 
случилось за полгода? (Sports.ru/tribuna) 
Без легионеров и Серебрякова.  

перейти к статье 

"Вроде 10 тысяч зрителей, но не так шумно" (Известия (iz.ru)) 
Хоккеист "Сибири" Георгий Белоусов - о различиях между новой и старой 
аренами в Новосибирске и результатах команды в нынешнем сезоне КХЛ 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Судья Оленин провел 1000-й матч в чемпионатах России (Sports.ru) 
Судья Константин Оленин провел юбилейный матч в чемпионатах России.  

перейти к статье 

"Он из тех, кто сделал себя сам". Арбитры КХЛ - о достижении 
Константина Оленина (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В день 1000-го матча Константина Оленина в чемпионатах России об арбитре 
рассказывают его коллеги по цеху. 

перейти к статье 



 

 

Зарипов поздравил судью Оленина с 1000-ным матчем: "Пусть 
попадается меньше таких, как Радулов" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Бывший форвард "Ак Барса" Данис Зарипов поздравил судью Константина 
Оленина с 1000-ным матчем в чемпионатах России.  

перейти к статье 

"Назначение на финал ЧМ стало шоком". Судья Оленин - о самом 
памятном моменте в карьере (Чемпионат.com) 
Арбитр КХЛ Константин Оленин рассказал о своем первом финальном матче 
Кубка Гагарина и самом памятно моменте в карьере. Матч между "Витязем" и 
"Локомотивом" стал для судьи 1000-м в карьере. 

перейти к статье 

Ларионов: героями игры должны быть игроки, но никак не арбитры 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после победы в матче с "Амуром" 
(4:2) высказался о недисциплинированной игре команды. Во встрече с 
хабаровчанами нижегородцы удалились всего дважды.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Панарину пора брать Задорова на поруки" 
(Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, для Russia-Hockey.ru - двукратный 
олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Капитаны команд МХЛ. "Серебряный" дивизион Западной конференции 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
На mhl. khl. ru - представление капитанов всех 37 команд, которые принимают 
участие в OLIMPBET чемпионате Молодежной хоккейной лиги в сезоне 
2023/2024.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Матыцин рассказал, как Минспорт будет ограничивать выезд молодых 
хоккеистов за границу (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Министр спорта РФ Олег Матыцин рассказал, как в ведомстве собираются 
решать вопрос выезда молодых хоккеистов за границу.  

перейти к статье 

В Госдуме рассказали о проблеме утечки российских хоккеистов за рубеж 
(Говорит Москва (govoritmoskva.ru)) 
Обсуждаются различные варианты, как бороться с иностранными спортивными 
агентами. При этом используемые методы не должны ограничивать свободу 
спортсмена. 

перейти к статье   

 



 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Что происходит на старте сезона ВХЛ: как играют в Высшей лиге 
"Металлург", "Химик" (Чемпионат.com) 
Главные олигархи подэлитной лиги тормозят на старте, а у чистых фарм-клубов 
проявляет себя молодежь. 

перейти к статье 

Мирошниченко в раздевалке надел голову медведя - как лучший игрок 
матча АХЛ (Чемпионат.com) 
В Американской хоккейной лиге сегодня, 21 октября, состоялись очередные 
матчи регулярного чемпионата, в которых свою первую шайбу за карьеру в лиге 
забросил российский нападающий Иван Мирошниченко.  

перейти к статье 

Тренер из России уезжает в НХЛ. Почему за океаном выбрали именно 
Воробьева? (News.sportbox.ru) 
Илья Петрович отправится в "Ванкувер" в самое подходящее время. 

перейти к статье 

Разное 
 

Нападающий "Ак Барса" Михаил Глухов завершил игровую карьеру в 35 
лет, 21 октября 2023 года (Чемпионат.com) 
Обладатель Кубка Гагарина Михаил Глухов не был суперзвездой, но всегда 
честно отрабатывал на льду. 

перейти к статье 

"Ак Барс" проведет церемонию в честь Михаила Глухова перед матчем с 
ЦСКА. Игрок завершил карьеру после 15 сезонов в КХЛ (Sports.ru) 
"Ак Барс" официально объявил, что форвард Михаил Глухов завершил карьеру.  

перейти к статье 

Червиченко: заявление Матыцина? Иногда чиновники поражают своей 
оторванностью от мира (Чемпионат.com) 
Бывший президент "Спартака" Андрей Червиченко высказался о возможном 
включении белорусских клубов в чемпионат России.  

перейти к статье 

Заметные российские хоккеисты, которые сыграли в НХЛ, но там особо не 
запомнились (Sports.ru/tribuna) 
В Национальной хоккейной лиге было множество первоклассных российский 
хоккеистов. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Отъезд российских игроков 
 

Каменский положительно относится к разработке правовых актов, 
регулирующих отъезд молодых хоккеистов за границу (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 21 октября 2023) 
Вице-президент КХЛ Валерий Каменский в комментарии для "СЭ" отреагировал 
на слова министра спорта РФ Олега Матыцина, который заявил, что в России 
разработают правовые акты, регулирующие отъезд молодых хоккеистов за 
границу. 
"Я положительно к этому отношусь. Нужно сделать все по закону, все 
правильно, чтобы это было всем ясно и понятно. Будет ли это мешать 
хоккеистам развиваться? Как это будет мешать развиваться? Никто не будет 
ничего запрещать. У каждого человека есть свой выбор. У нас свободная 
страна. Просто сделают определенные правила, по которым они смогут 
уезжать, и все", - сказал Каменский корреспонденту "СЭ" Сергею Жукову. 
Выступая в Перми на форуме "Россия - спортивная держава", Президент 
России Владимир Путин заявил, что нужно понять, что делать с "дельцами от 
хоккея", которые отправляют юных спортсменов за границу. Глава государства 
поручил разобраться с этим вопросом Минспорту и главе ФХР Владиславу 
Третьяку.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-polozhitelno-otnositsya-k-
razrabotke-pravovyh-aktov-reguliruyuschih-otezd-molodyh-hokkeistov-za-granicu-
2135961/ 

К заголовкам сообщений 

"Чтоб из Нижнекамска не уезжали". Р. Ротенберг о законе-запрете на 
выезд игроков из России (Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после сухого поражения в матче с 
"Нефтехимиком" (0:2) ответил на вопрос о возможных ограничениях на выезд 
талантливых российских хоккеистов за рубеж. Ранее президент России 
Владимир Путин потребовал разобраться с "дельцами" от хоккея, которые 
уводят за границу юных хоккеистов. 
"Вы знаете, очень важно создавать условия для детишек России - в 
Нижнекамске, например. Такие условия, чтобы из Нижнекамска не уезжали. Мы 
же говорим про ребят совсем маленьких - 10-11-летние ребята, когда еще 
родители решают. Я знаю случаи, когда целая команда из наших регионов 
перевозится за границу. Как это происходит? Это работа агентов - с 
родителями в первую очередь. Они приезжают к родителям - я знаю несколько 
игроков - не буду называть фамилии, - где агенты приезжают, выдают путевки. 
Родителям. Маме или отцу. Или просто находят деньги, чтобы заплатить 
родителям. Это проблема всего нашего хоккея. И надо вместе с этим бороться, 
чтобы эти родители, которые решают судьбу детей, оставляли игроков - своих 
детей - в России. Это мы говорим про самых маленьких ребят. Поэтому здесь 
мы говорим даже не о 16-17-летних, а о 10-11-летних. И мы должны делать все, 
чтобы создать условия в Нижнекамске, Татарстане, Москве, Санкт-Петербурге - 
во всех городах, - чтобы родители оставляли детей в России. Будем вместе над 
этим работать. 
Надо делать все, чтобы такие агенты не ездили с мешком денег по стране и не 
раздавали эти деньги родителям, которые иногда принимают неправильные 
решения. А потом ребята заканчивают карьеру. Так уже много раз произошло. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-polozhitelno-otnositsya-k-razrabotke-pravovyh-aktov-reguliruyuschih-otezd-molodyh-hokkeistov-za-granicu-2135961/
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-polozhitelno-otnositsya-k-razrabotke-pravovyh-aktov-reguliruyuschih-otezd-molodyh-hokkeistov-za-granicu-2135961/


 

 

Есть много примеров, когда увозили игроков в США, Канаду, другие страны. И 
они просто заканчивали играть в хоккей. Это недопустимо. Поэтому сейчас 
нужно делать все возможное, чтобы образовать и родителей, и нашу программу 
развития, и общение с родителями, обратную связь с ними. Мы над этим 
работаем в Санкт-Петербурге. И я думаю, что здесь, в Нижнекамске, 
руководство на это тоже обращает огромное внимание. Все вместе будем 
работать и исключать такие проблемы нашего хоккея", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Владимир Лаевский. 

https://www.championat.com/hockey/news-5288486-chtob-iz-nizhnekamska-ne-
uezzhali-r-rotenberg-o-zakone-zaprete-na-vyezd-igrokov-iz-rossii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кожевников - о регулировании выезда молодых хоккеистов за границу: 
"Правильное решение. Давно пора" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 21 октября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на слова министра спорта РФ Олега Матыцина, который 
заявил, что в России разрабатывают правовые акты, регулирующие отъезд 
молодых хоккеистов за границу. 
"Конечно, правильное решение. Давно пора. Что там делать? Мы их 
воспитываем, а они туда уезжают. Надо вводить какие-то акты, надо этим 
заниматься. Зачем мы теряем в год по 50 человек? Это все остатки 90-х. 
Родители воспитывают и настраивают, что там лучше. Надо заниматься 
воспитанием родителей в том числе. Введение актов, регулирующих отъезд 
молодых спортсменов за границу, пойдет на пользу российскому спорту. Это 
надо было сделать давно. Назрело уже. Все. Предел", - сказал Кожевников 
"СЭ". 
Ранее президент России Владимир Путин заявил, что страна будет 
обеспечивать максимально широкую доступность спортивной инфраструктуры. 
По его словам, сейчас в России более 350 тысяч объектов спорта и такого 
количества недостаточно. 
Также Путин на форуме "Россия - спортивная держава" раскритиковал 
деятельность агентов, которые отправляют юных спортсменов за границу.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-podderzhal-ideyu-o-
regulirovanii-vyezda-molodyh-hokkeistov-za-granicu-2135944/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 октября 2023 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 21 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Щитов: лучше создавайте условия, чтобы не хотели уезжать. Очень много 
коррупции в хоккее (Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 
Хоккейный эксперт и бывший игрок ряда клубов КХЛ Никита Щитов поделился 
мыслями о возможном введении ограничений на отъезд российских игроков за 
границу. Министерство спорта России займется разработкой соответствующего 
закона. По мнению Щитова, прежде всего стоит создать условия для того, 
чтобы хоккеисты сами хотели оставаться в России. Эксперт считает, что 
запреты - самое простое, но не эффективное решение. 

https://www.championat.com/hockey/news-5288486-chtob-iz-nizhnekamska-ne-uezzhali-r-rotenberg-o-zakone-zaprete-na-vyezd-igrokov-iz-rossii.html
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https://www.hockey-world.net/other/284209-aleksandr-kozhevnikov-vvedenie-aktov-reguliruyushchikh-ot-ezd-molodykh-sportsmenov-za-granitsu-pojdet-na-polzu-rossijskomu-sportu


 

 

"Я вообще против запретов. Лучше создавайте условия, чтобы хоккеисты не 
хотели уезжать. Нужно начинать с детских школ, чтобы там работали 
квалифицированные специалисты, чтобы был принят закон, ограничивающий 
влияние родителей на тренеров. Родители пользуются своим статусом, 
хоккеисты играют за деньги, а тренеры мало зарабатывают, поэтому 
подвержены влиянию. Обязательно должны быть методисты, которые 
контролируют тренировочный процесс. У нас детей с шести-семи лет загоняют, 
бывают и по две тренировки в день, готовят как на профессиональном и 
полупрофессиональном уровне. Когда у нас начнет правильно развиваться 
детский хоккей - а сейчас его убили, и будут созданы все условия, тогда никто 
не захочет уезжать из страны. 
Сейчас уезжают, чтобы развиваться. Очень много коррупции в хоккее, и никто 
не хочет ничего менять, потому что эта система для кого-то выгодна. Вот с этим 
нужно бороться. Сделать ограничения на выезд - самое простое, но нужно 
начинать с детского хоккея, это основа основ. Один игрок уедет - но мы будем 
знать, что на его место есть десять других. У нас огромная страна, и скауты 
должны искать во всех регионах. Но, как правило, скауты в клубах стараются 
привозить не талантливых игроков, а тех, у кого папа имеет большие деньги. 
Родители матерятся на трибунах, безобразно себя ведут, тренеры орут на 
детей. В итоге получаются не мужчины и личности в хоккее, а жестокие, 
озлобленные, забитые люди с психологической травмой в спорте. Поэтому 
нужно начинать совсем с другого. Но, думаю, мои слова никто не услышит и 
никакая работа в этом направлении проводиться не будет. В ФХР скажут, что 
придумали законы и построили катки, а все остальное забудут. Это самое 
печальное для меня и хоккейных специалистов, которые все понимают". 

https://www.championat.com/hockey/news-5288618-schitov-luchshe-sozdavajte-
usloviya-chtoby-ne-hoteli-uezzhat-ochen-mnogo-korrupcii-v-hokkee.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 21 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Щитов о детском хоккее: "Родители матерятся на трибунах, тренеры орут 
на детей. В итоге получаются не мужчины и личности, а жестокие, 
озлобленные, забитые люди с психологической травмой" (Sports.ru, 
Москва, 21 октября 2023) 
Никита Щитов высказался о проблемах детского хоккея в России.  
Ранее министр спорта РФ Олег Матыцин заявил, что Минспорт и Госдума 
разработают меры ограничения отъезда молодых хоккеистов за границу, 
"чтобы защитить интересы российского хоккея". 
"Сейчас уезжают, чтобы развиваться. Очень много коррупции в хоккее, и никто 
не хочет ничего менять, потому что эта система для кого-то выгодна. Вот с этим 
нужно бороться. Сделать ограничения на выезд - самое простое, но нужно 
начинать с детского хоккея, это основа основ. Один игрок уедет - но мы будем 
знать, что на его место есть десять других. 
У нас огромная страна, и скауты должны искать во всех регионах. Но, как 
правило, скауты в клубах стараются привозить не талантливых игроков, а тех, у 
кого папа имеет большие деньги. Родители матерятся на трибунах, безобразно 
себя ведут, тренеры орут на детей. В итоге получаются не мужчины и личности 
в хоккее, а жестокие, озлобленные, забитые люди с психологической травмой в 
спорте. Поэтому нужно начинать совсем с другого. 

https://www.championat.com/hockey/news-5288618-schitov-luchshe-sozdavajte-usloviya-chtoby-ne-hoteli-uezzhat-ochen-mnogo-korrupcii-v-hokkee.html
https://www.championat.com/hockey/news-5288618-schitov-luchshe-sozdavajte-usloviya-chtoby-ne-hoteli-uezzhat-ochen-mnogo-korrupcii-v-hokkee.html
https://allhockey.ru/news/show/493685-Schitov_v_hokkee_ochen_mnogo_korrupcii_vot_s_etim_nuzhno_borot_sya
https://www.sports.ru/hockey/1115572572-shhitov-o-merax-ogranicheniya-otezda-xokkeistov-ya-voobshhe-protiv-zap.html


 

 

Но, думаю, мои слова никто не услышит и никакая работа в этом направлении 
проводиться не будет. В ФХР скажут, что придумали законы и построили катки, 
а все остальное забудут. Это самое печальное для меня и хоккейных 
специалистов, которые все понимают", - сказал бывший защитник клубов КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115573365-shhitov-o-detskom-xokkee-roditeli-
materyatsya-na-tribunax-trenery-orut.html 

К заголовкам сообщений 

Быков о словах Матыцина: "Цель - создать условия, при которых у 
родителей не будет стимула отправлять детей за рубеж" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 21 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на слова министра спорта РФ Олега Матыцина, который 
заявил, что в России разработают правовые акты, регулирующие отъезд 
молодых хоккеистов за границу.  
"Цель - создать условия, при которых наши юные хоккеисты развивались бы в 
нашей стране, и у родителей не было стимула отправлять их за рубеж. Наши 
тренеры хорошо работают. Если мы видим, что идет спрос на наших игроков в 
североамериканских или европейских ли гах, значит качество наших ребят 
соответствует международному уровню. Но правовые аспекты действительно 
надо урегулировать. Задача министерства спорта и ФХР разобраться в 
ситуации с деятельностью агентов и ее регламентировать. Хорошо, что наши 
руководители в лице Олега Матыцина взяли это на контроль. Уверен, что 
теперь все будет регламентировано", - сказал Быков "СЭ".  
Выступая в Перми на форуме "Россия - спортивная держава", Президент 
России Владимир Путин заявил, что нужно понять, что делать с "дельцами от 
хоккея", которые отправляют юных спортсменов за границу. Глава государства 
поручил разобраться с этим вопросом Минс порту и главе ФХР Владиславу 
Третьяку.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bykov-otreagiroval-na-slova-matycina-
o-pravovyh-aktah-reguliruyuschih-otezd-hokkeistov-za-granicu-2136041/ 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: не думаю, что новый закон сильно повлияет на отъезд 
молодых хоккеистов (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 21 октября 
2023) 
Экс-главный тренер сборной России по хоккею Владимир Крикунов в разговоре 
с корреспондентом Metaratings.ru отреагировал на информацию о том, что 
Минспорт и депутаты Госдумы разработают правовые акты, регулирующие 
отъезд молодых хоккеистов за границу.  
- Не стреляем ли сами себе в ногу?  
- Я даже не знаю. Тут же все равно так не сделать никак. Ну выедет он с 
родителями туда, потом там останется. Не думаю, что этот запретный акт 
сильно повлияет на отъезд молодых игроков.  
- Не повлияет ли это на мотивацию? Мне кажется, мечта любого хоккеиста 
уехать в НХЛ.  
- Ну да. Но я думаю, что они рано едут туда, поэтому их там много пропадает. 
Туда надо ехать немножко позже, когда ты будешь уже иметь свое видение на 
хоккей, на собственную игру. Они едут не состоявшимися. Если повезет, 
попадут под хорошего тренера, слава богу. А если нет, то их могут просто 
загубить. Причем даже взрослого хоккеиста иногда так ломают, что делают из 
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него непонятно что. Надо немножко позже ехать. Молодыми они уезжают и 
потом пропадают как хоккеисты. Единственное, что язык выучат.  
- В каком возрасте оптимально уезжать в НХЛ?  
- По-разному. Нападающие в 21, защитники в 22 года, - сказал Крикунов. 
Ранее президент России Владимир Путин попросил главу Федерации хоккея 
России Владислава Третьяка и министерство спорта России разобраться с 
ситуацией, при которой российские хоккеисты в юном возрасте уезжают играть 
в заграничные лиги. 

https://metaratings.ru/news/krikunov-ne-dumayu-chto-zapretitelnyi-zakon-silno-
povliyaet-na-otezd-molodykh-khokkeistov-297350/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 21 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"За шесть месяцев ему в НХЛ игру сломали". Крикунов - о бывшем 
нападающем сборной России (Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов поведал историю 
российского хоккеиста, который не смог перестроиться после игры в НХЛ. 
"Я когда в "Ак Барсе" работал, там выступал Саша Королюк. Талантливейший 
хоккеист, играл, как бог, у нас. Потом уехал в НХЛ. После был чемпионат мира, 
можно было дозаявить хоккеиста. Говорю Борису Петровичу Михайлову: 
Петрович, давай его возьмем! Он у меня был, у него божественная игра. В 
итоге мы его взяли. 
Начинается игра: ему дают шайбу, он до красной линии добегает, в зону ее 
бросает и побежал. Михайлов на меня смотрит ( смеется ). Я тоже ничего не 
пойму, что это у него за игра такая. Михайлов сказал с ним поговорить. Я его 
спрашиваю: Саш, это что за хоккей? А он мне: я от вас приехал в НХЛ, играю 
так, как привык - принимаю, открываюсь, отдаю. Мне потом тренер говорит: мне 
такое не надо, ты шайбу получил, до красной добежал, в зону бросил и 
побежал за ней. 
После нашего разговора он вышел в следующей встрече и гол забил, и пас 
отдал. Целый период здорово играл, а потом то же самое ( смеется ). За шесть 
месяцев ему игру сломали. Такие вот тренеры в НХЛ бывают". 

https://www.championat.com/hockey/news-5288760-za-shest-mesyacev-emu-v-nhl-
igru-slomali-krikunov-o-byvshem-napadayuschem-sbornoj-rossii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Газета.Ru, Москва, 22 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Коньков: не вижу смысла запрещать уезжать талантливым игрокам 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 октября 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным прокомментировал 
инициативу ввести ограничения на отъезд молодых хоккеистов из России. 
"Надо понимать, каким образом это нужно сделать. Игроки уезжают за 
практикой. Они сталкиваются в России с ее нехваткой. Понятно, что из 
уехавших лишь малая доля попадает в НХЛ. Но если этот вопрос будет решен, 
возможно, будут созданы дополнительные команды, чтобы талантливые ребята 
могли прогрессировать. На этапе с 16 до 21 года происходит серьезный отсев. 

https://metaratings.ru/news/krikunov-ne-dumayu-chto-zapretitelnyi-zakon-silno-povliyaet-na-otezd-molodykh-khokkeistov-297350/
https://metaratings.ru/news/krikunov-ne-dumayu-chto-zapretitelnyi-zakon-silno-povliyaet-na-otezd-molodykh-khokkeistov-297350/
https://www.sports.ru/hockey/1115573055-vladimir-krikunov-ne-dumayu-chto-zapret-silno-povliyaet-na-otezd-molod.html
https://allhockey.ru/news/show/493698-Krikunov_ne_dumaju_chto_novyj_zakon_sil_no_povliyaet_na_otezd_molodyh_hokkeistov
https://www.championat.com/hockey/news-5288760-za-shest-mesyacev-emu-v-nhl-igru-slomali-krikunov-o-byvshem-napadayuschem-sbornoj-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5288760-za-shest-mesyacev-emu-v-nhl-igru-slomali-krikunov-o-byvshem-napadayuschem-sbornoj-rossii.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/22/21550951.shtml


 

 

Мы теряем огромное количество людей с очень высоким потенциалом. Нужно 
искать возможность заниматься с ребятами, а они должны прогрессировать и 
конкурировать друг с другом за места в МХЛ и КХЛ.  
Но если игрок талантлив и может бороться за место в составе клуба НХЛ, я не 
вижу смысла запрещать ему уезжать. Это будет некорректно. Любой хоккеист 
мечтает проявить себя за океаном. Надо понять, какие условия будут 
создаваться здесь для развития наших игроков. В НХЛ будут понимать риски, 
связанные с россиянами, поэтому количество наших игроков за океаном может 
сократиться. Надо просчитать перспективы этого шага", - сказал Коньков. 

https://allhockey.ru/news/show/493687-
Kon_kov_ne_vizhu_smysla_zapreschat_uezzhat_talantlivym_igrokam 

К заголовкам сообщений 

Ларионов отказался комментировать возможные ограничения на выезд 
российских хоккеистов (Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после победы в матче с "Амуром" 
(4:2) отказался отвечать на вопрос о возможных ограничениях на выезд 
талантливых российских хоккеистов за рубеж. Ранее президент России 
Владимир Путин потребовал разобраться с "дельцами" от хоккея, которые 
уводят за границу юных хоккеистов. 
"Это, наверное, дискуссия не сегодняшней пресс-конференции. У меня есть 
ответы на это, да. Но, я думаю, мы сейчас затянем еще минут на 40. Я 
понимаю, о чем вы говорите. Видел пресс-конференцию, видел слова, видел 
реакцию экспертов и людей от хоккея. У каждого есть свое мнение. И у меня 
оно тоже есть. И в этом плане я бы хотел сейчас не комментировать, потому 
что это займет у нас слишком много времени", - передает слова Ларионова 
корреспондент "Чемпионата" Владимир Лаевский. 

https://www.championat.com/hockey/news-5288180-larionov-otkazalsya-
kommentirovat-vozmozhnye-ogranicheniya-na-vyezd-rossijskih-hokkeistov.html 

К заголовкам сообщений 

Путин обозначил проблему с "дельцами" в хоккее. Нужно не шашками 
махать, а вдумчиво разобраться (Советский спорт  , Москва, 21 октября 
2023) 
Головная боль в детско-юношеском хоккее гораздо глубже, чем видится на 
первый взгляд.  
На недавнем спортивном форуме в Перми Владимир Путин поручил главе ФХР 
Владиславу Третьяку разобраться с "дельцами" в отечественном хоккее, 
которые увозят молодежь за океан.  
"Вам совместно со специалистами из Минспорта много раз говорил: надо 
понять, что нам делать с этими дельцами от хоккея, которые ребятишек еще со 
спортшкол отбирают и тащат за границу. Ясно, что у нас свободная страна, 
каждый делает выбор. Мы не должны мешать. Но и ясно, что это бизнес, 
причем не всегда отрегулированный и благородный.  
Много раз говорил: мало что делается в этом плане. Минспорта и ФХР прошу 
вернуться к этому вопросу. Зависимость там большая, деньги крутятся 
немаленькие, ущерб нам наносится очевидный. Правовые рамки должны быть 
определенные и гарантии и для государства, и для участников этой 
деятельности", - сказал президент РФ.  
ГРАМОТНЫЕ КАДРЫ  

https://allhockey.ru/news/show/493687-Kon_kov_ne_vizhu_smysla_zapreschat_uezzhat_talantlivym_igrokam
https://allhockey.ru/news/show/493687-Kon_kov_ne_vizhu_smysla_zapreschat_uezzhat_talantlivym_igrokam
https://www.championat.com/hockey/news-5288180-larionov-otkazalsya-kommentirovat-vozmozhnye-ogranicheniya-na-vyezd-rossijskih-hokkeistov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5288180-larionov-otkazalsya-kommentirovat-vozmozhnye-ogranicheniya-na-vyezd-rossijskih-hokkeistov.html


 

 

И заявление это было направлено явно не для того, чтобы вымести большой 
метлой всех агентов и представителей юных хоккеистов из российского хоккея. 
Проблема здесь гораздо глубже. Чтобы хоккеисты в совсем детском возрасте 
не устремляли свои взоры за границу, прежде всего нужно работать с 
внутренними кадрами. Грамотные и ответственные люди, которые смогли бы 
качественно, без вранья и обещаний золотых гор объяснить подрастающему 
поколению, что там их не ждут сплошные пряники. Зачастую огонь, вода и 
медные трубы - это не про российскую действительность, а про тамошнюю. И 
это совсем не те люди, которые давно встроены в систему кумовства и вечных 
поборов, где подкаты важнее основных тренировок. А главное, выгоднее.  
Все начинается с родителей. Если кто-то хоть раз бывал на матчах и 
тренировках детских команд, то замечал, как активные взрослые давят на своих 
отпрысков. Они неминуемо видят в них новых Овечкиных и Малкиных, видят 
бизнес-проект, который ими не был реализован в силу понятных обстоятельств. 
Было трудно, СССР и т.д. И именно с отношений и взглядов в семье 
начинается та самая хоккейная альма-матер. Подход у родителей часто не 
совсем грамотный. Тут и пригодились бы специалисты, которые прежде всего 
отцам и матерям юных талантов (и даже средней руки хоккеистам) объяснили 
бы, что не стоит рваться непременно за рубеж. Здесь вполне комфортно можно 
развивать карьеру, а когда уже сам хоккеист сможет грамотно решить, нужно 
ему уезжать или нет, тогда и делать выводы.  
НАТУРАЛИЗАЦИЯ  
Правда, в нашей главной лиге зачастую и сами руководители клубов ведут 
политику, которая аукается в этих самых поспешных решениях молодежи. 
Например, пресловутая натурализация иностранных игроков. 
Североамериканцы пачками получают российские паспорта и перестают быть 
легионерами. Многие из них не сильнее и не стабильнее своих собственных 
воспитанников. Конечно, за глаза все понимают, для чего это делается. Лимит 
на легионеров не позволяет заявлять более трех иностранцев в один клуб, а 
наших исполнителей, как открыто говорят представители многих команд, не так 
уж и много на всю КХЛ.  
Здесь уже включается момент, когда сами чиновники от спорта должны навести 
порядок. Сами же ужесточили этот лимит, но позволили найти лазейку, через 
которую в открытое окошко теперь влетает множество иностранцев. Зачем 
тогда нужно было ограничивать, если натурализация некоторым образом 
влияет на то, что молодежь теряет надежду на попадание в основу клуба? 
Именно в этом случае нужно активно браться за "дельцов" из мира большого 
хоккея. Здесь они едят свой хлеб гораздо активнее, нежели на ниве молодых, 
которых надо еще и развить, чтобы что-то срубить. И все прекрасно понимают, 
что, даже если бы сборная России активно участвовала в чемпионатах мира, 
Евротурах и в Олимпиадах, все равно иностранцы с российским гражданством 
не получали бы вызов в главную команду страны.  
Не секрет, что проблема раннего отъезда детей в Северную Америку есть. Она 
была и, скорее всего, будет. Но и здесь стоит наладить момент плавного и 
грамотного перехода из МХЛ (или ВХЛ) в КХЛ. Много пацанов маринуется до 
предельного возраста в этих лигах, а что делать потом - никто особо не знает. 
Поэтому чуть ли не с пеленок родители начинают думать, куда пристроить свое 
чадо, чтобы оно не зачахло в наших льдах.  
ДОВЕРИЕ МОЛОДЫМ  
Нынче в главной лиге настоящий прорыв - молодежи доверяют. У руля многих 
клубов КХЛ стоят серьезные в прошлом мастера, прошедшие НХЛ. Именно у 
таких специалистов начинают появляться на льду мальчишки, которым едва 



 

 

исполнилось 17 или 18 лет. Но количество мест в одном клубе весьма 
ограниченно, поэтому большого наплыва не стоит ожидать. В больших клубах 
мест всегда мало.  
Чтобы игроки уезжали за границу в дозированных масштабах, нужно пройти 
начальную школу хоккея и хоть чуть-чуть заявить о себе во взрослом спорте. 
Иначе есть шанс протискиваться в НХЛ через жернова множества 
американских и канадских юниорских лиг, откуда пробиваются единицы. При 
этом денег там особых платить не будут, играть придется за еду. И дай бог, в 
тех драках за место в составе не получить тяжелую травму.  
Источник: РИА Новости  
В нашей стране, особенно после трудных 1990-х, большая проблема с кадрами. 
Имеются в виду, именно грамотные специалисты, которые на местах могли бы 
настраивать систему подготовки юных спортсменов. Тут и патриотическое 
воспитание должно присутствовать, и реальные перспективы не профукать 
карьеру, а также возможность проявить себя. В каждой спортивной школе на 
базе больших клубов должны начать работать честные и порядочные люди, 
которые будут реально думать о будущем нашего спорта, а не о том, как набить 
свой карман. Весь этот спич о том, что нужно не шашкой размахивать, в 
попытках расчистить авгиевы конюшни, а проанализировать, как настроить 
правильную работу с молодежью.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/putin-oboznachil-problemu-s-deltsami-v-
khokkee-nuzhno-ne-shashkami-makhat-a-vdumchivo-razobratsya 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

"Уроки хоккея" и дискотека с талисманами. Каким был первый день 
финала Талисмании КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 21 октября 2023) 
Четвертая премия за лучшего талисмана КХЛ близится к своему завершению. В 
субботу, 21 октября, в Центральном Детском Магазине в Москве, состоялся 
первый финальный день. 
Первый день фестиваля включил в себя обширную программу: с самого утра 
работали интерактивные площадки, где дети, родители и конечно же 
талисманы могли проверить свои хоккейные навыки, поиграть в настольные 
игры, да и просто сделать памятную фотографию.  
Конкурсы танцев и кричалок пользовались наибольшим интересом, в один 
момент Главный атриум ЦДМ на Лубянке превратился в настоящую дискотеку, 
в которой принимали участие дети всех возрастов, их родители и главные 
заводилы каждого матча КХЛ.  
В сезоне 2022/2023 КХЛ совместно с клубами и министерством просвещения 
запустила проект "Уроки хоккея", в котором детей знакомят с правилами игры в 
хоккей и экипировкой игроков, а также рассказывают об атмосфере хоккейных 
матчей.  
Открывал урок по традиции просмотр мультипликационного фильма о хоккее и 
КХЛ, а каждый пришедший смог получить "Азбуку КХЛ", в которой подробно 
расписаны все базовые знания об игре. В заключении урока состоялась 
викторина, где самые молодые болельщики могли выиграть памятные призы от 
КХЛ.  
Первый этап, который прошел онлайн, состоял из трех челленджей, которые 
включали в себя видеовизитку талисмана, знакомство с городом и ареной, а 
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также умение заряжать зрителей на матчах. Все челленджи талисманов 
опубликованы в сообществе "КРУТой хоккей" во "ВКонтакте".  
22 октября талисманы продолжат борьбу за звание лучшего в Лиге: сначала им 
предстоит показать навыки импровизации, затем они сразятся в танцевальном 
батле, после чего сыграют в "Крокодила" - естественно, за конкурсные баллы. 
Дальше лучшие из талисманов выйдут в плей-офф, где путем борьбы на 
выбывание определится победитель четвертого сезона "Талисмании КХЛ". Он, 
а также финалист проекта и чемпион онлайн-этапа получат памятные призы и 
специальные шевроны.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/21/521541.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"В этом сезоне мы сами себя закапываем". Как "Ак Барс" проиграл 
выигранный матч (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
21 октября 2023) 
"Сибирь" забрала третий период, а потом и встречу.  
"Ак Барс" прервал пятиматчевую победную серию. В состав команды вернулись 
после травм три игрока, однако даже с ними казанцы дома проиграли "Сибири" 
(2:3 ОТ), но все равно остались на втором месте в Восточной конференции. 
Матч показал, что "Ак Барс", даже ведя с разницей в две шайбы, могут 
расслабиться и отдать игру. На этом акцентировал внимание форвард Артем 
Лукоянов. 
Билл не дождался помощи от трех звеньев 
Каждая из троек "Ак Барса" в новом сезоне переживает взлеты и падения. 
Порой звенья, в которых играет капитан Александр Радулов, совсем не 
забивают, но в последних матчах большую часть заброшенных шайб 
записывала на себя именно тройка с 37-летним форвардом. Сам Радулов в 
пяти играх до встречи с "Сибирью" забил пять голов. 
Однако против команды Дэвида Немировски Радулов не забивал, а 
ассистировал. Его передача в моменте со вторым голом "Ак Барса" должна 
войти в подборки лучших моментов недели, а то и месяца. Форвард, который 
едва не прижался к борту, вырезал передачу на дальнюю штангу, где катился 
Вадим Шипачев. Как Радулову удалось увидеть партнера и отдать пас через 
четверых игроков соперника, наверное, философский вопрос.  
Во многом в таких моментах проявляется мастерство лидеров "Ак Барса". 
Шипачев знал, куда отдаст Радулов, и бежал именно в то место. Александр, 
больше известный как агрессивный и энергичный форвард, показал себя в роли 
распасовщика. "Да ладно. У него этих голов за всю карьеру... Он игрок такого 
уровня, значит, должен отдавать", - рассказал Лукоянов об игре партнера.  
При этом с самоотдачей на льду у Радулова тоже нет никаких проблем. За матч 
он пробежал 5,97 км, когда как у идущего на втором месте Дмитрия Яшкина - 
4,52 км. Другими словами, Радулов перебегал каждого игрока, который выходил 
на лед, минимум на 1,5 км. Напомним, что Радулову - 37 лет, он один из самых 
возрастных игроков лиги. Главному ветерану КХЛ защитнику "Амура" Якову 
Рылову в январе исполнится 39.  
Шипачеву Радулов ассистировал дважды. Оба форварда здорово показали 
себя при розыгрыше большинства: Александр увидел, что партнер один стоит 
на дальнем пятачке, после чего отправил ему шайбу. Шипачев должен 
забивать и в третьем периоде, но шайба пролетела мимо ворот. В том моменте 

https://www.khl.ru/news/2023/10/21/521541.html


 

 

сорвались два очка "Ак Барса" для турнирной таблицы и первый хет-трик 
Вадима за казанскую команду.  
Билялетдинов это сочетание похвалил, однако ждал большего от трех других: 
"Доволен игрой первого звена, они забили хорошие голы. Но от других звеньев 
поддержки не было. Кто-то тоже должен еще забивать". 
"Не соперник что-то делает с нами, а мы сами делаем много ошибок" 
Во многом благодаря усилиям первого звена "Ак Барс" два периода играл 
лучше "Сибири". Однако на последний игровой отрезок казанцев откровенно не 
хватило. Дело точно не в двух выходных, которые дали команде: в таком 
случае игроки долго вкатываются в матч и ближе к его середине возвращаются 
в игровой тонус. "Все восстановились, отдохнули, позанимались. Поездку 
нормально перенесли, все отлично", - подтвердил Лукоянов. 
По словам Артема, дело в психологии. Игроки перестают играть с тем 
настроем, который был до двух заброшенных шайб, и, как следствие, 
пропускают. "В этом году нам мешает то, что мы сами себя закапываем. Все в 
наших руках. Не соперник что-то делает с нами, а мы сами делаем много 
ошибок", - сказал хоккеист.  
Другая причина поражения: некоторые хоккеисты "Ак Барса", по словам 
Билялетдинова, выпали из игры. Конкретизировать специалист не стал, однако 
под подозрение попадает несколько игроков. Например, по ходу встречи присел 
на лавку 19-летний Никита Евсеев. В первом периоде он дважды ошибся на 
синей линии, после чего на лед больше не выходил.  
Возможно, Билл имел в виду и кого-то из нападения. Вернувшийся после 
травмы Станислав Галиев не забивает восемь матчей подряд, у Кирилла 
Петрова - "засуха" длиною в десять игр. При этом у каждого в предыдущих 
встречах были ассистентские дубли. Тот же Радулов не забивал 11 матчей 
подряд, после чего начал "класть" одну шайбу за другой.  
Возвращение Войнова спустя почти что два месяца 
К матчу с "Сибирью" у "Ак Барса" восстановилось три игрока. К Галиеву 
присоединились голкипер Тимур Билялов и защитник Вячеслав Войнов. 
Станислав пропустил две встречи, Тимур не играл с конца сентября, а 
Вячеслав - с 1 сентября. Поэтому главный вопрос был, как сыграет защитник 
после травмы плеча.  
Войнова не стали сразу же бросать в игру, а подвели планово. Защитник 
участвовал в последних тренировках команды, но все равно не полностью 
вернулся к тем кондициям, которые у него были до травмы. Например, Войнов 
не вышел на лед во время 4-минутного большинства: защитником первой пары 
обороны был Дмитрий Юдин, который сделал пять голевых передач в пяти 
предыдущих матчах.  
Войнов в непривычной для себя манере сыграл незаметно, хотя суммарно 
провел на льду более 20 минут. Среди всех защитников "Ак Барса" у Вячеслава 
26 смен в равных составах - наибольший показатель. Кто бы не задавался 
вопросом, нужен ли Войнов "Ак Барсу" или нет, тренерский штаб дает понять, 
что для них это ключевой защитник даже в не лучшем состоянии. "Для первой 
игры он сыграл хорошо", - отметил Билялетдинов.  
Не стали в "Ак Барсе" рисковать и с Биляловым. Он, как и Войнов, лишь на 
неделе приступил к занятиям в основной группе, а до этого не играл около 
месяца. Вдобавок нелогично было бы менять голкипера Артура Ахтямова, с 
которым "Ак Барс" одержал пять побед подряд. На данный момент у молодого 
вратаря - серия из 10 игр кряду. Время для отдыха у Артура было, однако есть 
риск загнать голкипера. Поэтому, учитывая плотное расписание, вряд ли для 



 

 

кого-то будет сюрпризом, если в "Ак Барсе" завтрашний матч с ЦСКА отдадут 
Билялову.  
Против армейцев это будет вторая и последняя встреча в сезоне. Первая 
прошла в Москве и закончилась уверенной победой "Ак Барса" (5:2). Ответный 
матч вряд ли будет проще: последние два матча чемпионата ЦСКА выиграл с 
разницей 10:0.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288635 

К заголовкам сообщений 

"Все шло по нашему плану". Р. Ротенберг прокомментировал 
сенсационное поражение СКА (Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о сенсационном поражении 
в матче регулярного чемпионата с "Нефтехимиком". Санкт-петербургская 
команда проиграла всухую - со счетом 0:2. Дважды отличился форвард 
нижнекамцев Дмитрий Жукенов. Вратарь "Нефтехимика" Филипп Долганов 
оформил шат-аут, отразив все 36 бросков. СКА проиграл во второй раз за 
последние четыре встречи. 
"Понимали, что в Нижнекамске будет тяжело. Много моментов создали. Начали 
хорошо, но подвела реализация. Конечно, здорово сыграл Филипп Долганов, 
вратарь "Нефтехимика". Это для нас урок. Будем готовиться дальше. Почему 
изменили звенья в третьем периоде и посадили Кадейкина на лавку? Искали 
разные варианты, чтобы взвинтить темп. Все шло по нашему плану, но потом 
нас подвела дисциплина. Недопустимо удаляться в такой момент в третьем 
периоде". 

https://www.championat.com/hockey/news-5288526-vsyo-shlo-po-nashemu-planu-r-
rotenberg-prokommentiroval-sensacionnoe-porazhenie-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Евгений Артюхин: У СКА нет времени ждать результата. (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 21 октября 2023) 
Регулярный чемпионат КХЛ продолжает радовать нас своей интригой и 
непредсказуемостью результатов. Хоккеисты СКА в своем несколько 
обновленном в последнее время составе занимает седьмое место в турнирной 
таблице западной конференции, набрав 20 очков в 18-ти матчах.  
Лидирует же московский "Спартак", выдавший рекордную для истории своих 
выступлений в КХЛ серию из семи побед подряд. В спину красно-белым дышит 
ярославский "Локомотив", имеющий на очко и на два матча меньше. Табель о 
рангах востока и всей лиги продолжает возглавлять магнитогорский 
"Металлург", имеющий в своем активе 31 очко после 21 матча.  
Об актуальных событиях и явлениях сезона рассуждает чемпион мира среди 
юниоров-2001, чемпион мира среди молодежных команд-2003, единственный 
хоккеист, получивший за карьеру в КХЛ более 1000 минут штрафа - Евгений 
Артюхин.  
Для Рендулича и Серебрякова переход в СКА - реальный шанс выиграть Кубок 
Гагарина 
- Как вы думаете, в чем причина поражения СКА в матче с ярославским 
"Локомотивом?  
 - В том матче и в целом на данный момент "Локомотив" был и остается 
сыгранной, цельной, системной командой, чего все еще нельзя сказать о СКА. 
При этом нельзя не отметить, что в последних матчах игра питерцев 
стабилизируется.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288635
https://www.championat.com/hockey/news-5288526-vsyo-shlo-po-nashemu-planu-r-rotenberg-prokommentiroval-sensacionnoe-porazhenie-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5288526-vsyo-shlo-po-nashemu-planu-r-rotenberg-prokommentiroval-sensacionnoe-porazhenie-ska.html


 

 

- Приход в СКА из "Сочи" форварда Борны Рендулича в обмен на Марата 
Хуснутдинова - плюс для всех сторон сделки?  
 - Думаю, что все именно так, как вы сказали. Рендулич забивает в каждом 
матче после перехода, закрывая, как и новый голкипер армейцев с Невы 
Никита Серебряков, проблемные позиции в составе. Для Рендулича и 
Серебрякова переход в СКА - реальный шанс завоевать Кубок Гагарина.  
Что касается Марата Хуснутдинова, то для него переход в "Сочи" - огромный 
плюс с точки зрения того, что в составе южан этот очень интересный, 
двухсторонний форвард получит гораздо больше времени и возможностей для 
раскрытия своего потенциала во всех игровых ситуациях, став одним из 
лидеров своей новой команды  
- Как вы думаете, Хуснутдинов попал под традиционную для питерцев ротацию 
состава?  
 - Я не так внимательно следил за Маратом в последнее время и не нахожусь 
внутри коллектива, но предполагаю, что Хуснутдинов попал под ротацию и 
после этого не смог вновь закрепиться в основе. Еще раз повторю, что с точки 
зрения развития карьеры, обмен в "Сочи" - однозначный плюс для этого 
незаурядного хоккеиста.  
- Каковы, на Ваш взгляд, перспективы в СКА форварда Андрея Чивилева и 
проследовавшего в обратном направлении голкипера петербуржцев Дмитрия 
Николаева?  
 - Я играл вместе с Андреем Чивилевым в "Нефтехимике" и считаю, что это 
очень талантливый нападающий. Не знаю, почему у него не сложилось в 
Нижнекамске по ходу нынешнего сезона. Возможно там были какие-то 
внутренние вещи, о которых мы не можем знать. Пока сложно предположить, 
как у Андрея сложится в Санкт-Петербурге, но потенциал для развития и 
прогресса у этого парня несомненно есть.  
Что касается Дмитрия Николаева, то он является молодым и талантливым 
вратарем, здорово проведшим прошлый сезон. Несомненно, ему необходима 
игровая практика, но руководству и тренерскому штабу СКА стало очевидно, 
что на данный момент Николаев не может обеспечить максимальный результат 
в сжатые сроки.  
В связи с этим был "приобретен" Серебряков, способный это сделать, что он и 
доказывает с первых же матчей на максимальном уровне ответственности.  
У СКА нет времени ждать результата! Возможно, после сезона в Нижнекамске, 
Николаев вернется в Санкт-Петербург и великолепно покажет себя в родном 
клубе, а далее - устремиться к своей заокеанской мечте  
В "Спартаке" стараются абсолютно все 
- Как вы считаете, можно ли назвать "Спартак" командой, зависимой от первого 
звена - Голдобин-Морозов-Порядин?  
 - Я не был бы столь категоричен. В "Спартаке" стараются абсолютно все, но 
нельзя не отметить огромную роль Голдобина, Морозова и Порядина в 
нынешних успехах "красно-белых". Посмотрим, смогут ли эти ребята 
продержаться на таком уровне весь сезон.  
Если у них получится, то это будет очень интересно. При всем старании 
остальных хоккеистов, сейчас трудно сказать сможет ли команда Алексея 
Жамнова действовать так же ярко, если кто-либо из замечательной тройки 
пропустит какое-то время из-за травм или по другим причинам. Очевидно одно, 
здесь и сейчас лидеры "Спартака" - безусловно лучшее и самое 
результативное звено в КХЛ!  
- Что вы думаете о причинах неудачной серии нижегородского "Торпедо", 
насчитывающей три матча подряд?  



 

 

 - Не стал бы делать каких-то скоропалительных выводов по последним матчам 
"Торпедо Несмотря на поражения, команда Игоря Ларионова действовала 
очень неплохо. Вспомните игру против "Северстали", где встречались команды 
очень схожие со стилевой точки зрения.  
Нижегородцы создали множество моментов, но в отличие от соперников не 
смогли их реализовать. Допускаю, что некоторые проблемы с 
результативностью, возникшие у "Торпедо" в последних матчах, связаны с тем, 
что у этой очень молодой команды яркая, но очень энергозатратная манера 
игры.  
- Как вы думаете, поменяется ли что-то в игре подмосковного "Витязя" с 
приходом Дмитрия Рябыкина на пост главного тренера?  
 - Пока что я не вижу, чтобы в игре "Витязя" что-то поменялось и не думаю, что 
Рябыкину удастся это исправить. Выбраться из сложившейся ситуации 
"Витязю" будет очень тяжело.  
Заварухину необходимо дать время 
- Поговорим о Восточной конференции. Как вы считаете, что изменилось в игре 
"Трактора" с появлением у руля команды Алексея Заварухина?  
 - Я считаю, что несмотря на прежнюю турбулентность в результатах, 
челябинцы при Заварухине заиграли более свободно и раскрепощенно. Будет 
интересно посмотреть, как "Трактор" будет действовать, когда в состав 
вернуться отсутствующие ныне лидеры, - Антон Бурдасов и Семен Дер-
Аргунчинцев. Отсутствие этих ребят безусловно сказывается как на игре, так и 
на результатах команды.  
Заварухину в любом случае необходимо дать время. Выводы можно будет 
делать только тогда, когда "Трактор" обретет оптимальные очертания. Кроме 
того, не будем забывать, что на рынке сейчас нет тренеров, готовых с ходу 
успешно возглавить амбициозный клуб.  
- Удастся ли Галыму Мамбеталиеву что-то изменить в игре "Барыса"?  
 - Не знаю, но я абсолютно уверен, что Мамбеталиев, возглавляющий сборную 
Казахстана, спокойно доведет нынешний сезон до конца при любой турнирной 
ситуации,  
- Как вы полагаете, является ли уход форварда Джереми Бракко в "Сочи" 
серьезной потерей для казахстанского клуба?  
 - Если они легко отказались от него, вне зависимости от причин этого решения, 
значит уход Бракко не является серьезной потерей для "Барыса".  
- Многие специалисты считают, что игровой спад "Автомобилиста" связан с 
травмами трех легионеров клуба - Кертиса Волка, Джесси Блэкера и Ника 
Эберта.  
 - Да, согласен. Когда любая команда теряет таких важных для себя хоккеистов, 
это неибежно сказывается на качестве ее действий, как в атаке, так и в 
обороне.  
- Сможет ли Илья Проскуряков стать главной альтернативой Василию 
Демченко в воротах омского "Авангарда?"  
 - Все в руках самого Ильи, но при всем уважении к его великолепной игре в 
недавних матчах "Авангарда", не думаю, что Проскурякову удастся избежать 
серьезной конкуренции со стороны молодого Андрея Мишурова. Уверен, что в 
этом плане у тренеров омского клуба всегда будет выбор.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/evgeniy-artyukhin-u-ska-net-vremeni-zhdat-
rezultata 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 21 октября 2023 

https://www.sportsdaily.ru/articles/evgeniy-artyukhin-u-ska-net-vremeni-zhdat-rezultata
https://www.sportsdaily.ru/articles/evgeniy-artyukhin-u-ska-net-vremeni-zhdat-rezultata
https://www.sports.ru/hockey/1115571310-evgenij-artyuxin-dlya-rendulicha-i-serebryakova-perexod-v-ska-realnyj-.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Каменев: "Нефтехимик" грамотно построил оборону против СКА 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 октября 2023) 
Бронзовый призер чемпионата СССР в составе СКА Василий Каменев 
прокомментировал поражение армейцев от "Нефтехимика" (0:2) в матче 
регулярного чемпионата КХЛ. 
- Может, сказался перерыв, который был у игроков СКА. Почти неделю не 
играли, могли сбиться тонкие настройки - то, что касается реализации, 
например. Потому что СКА перебросал соперника, играли практически в одной 
зоне. 
Но надо отдать должное противнику. Очень грамотно "Нефтехимик" построил 
оборону против СКА: отдали позиции, углы и впятером сделали "конверт", как 
это называется. Самоотверженно действовали у ворот, бросались под шайбу, 
убегали в контратаки. 
- Защитная тактика? 
- Классическая схема "1-4", ее применял Николай Эпштейн, тренировавший 
воскресенский "Химик" в середине ХХ века. Они брали бронзовые медали 
чемпионата СССР, всем было тяжело против них играть, взломать оборону 
"Химика". 
- А тут "химик" с "нефтью". 
- Да, а тут похожая команда. Играют "от себя", болельщики пришли, настрой у 
них хороший был. Они же перед СКА обыграли "Адмирал" 4:3, уступая по ходу 
матча 0:3. Это говорит о характере и мастерстве. 
- У СКА дальше - "Локомотив", который три матча подряд проиграл. 
- Это раненый зверь. Снова "закрытая" команда и злая к тому же. Удастся ли 
СКА взломать ее оборону, не знаю, - сказал Каменев. 

https://allhockey.ru/news/show/493718-
Kamenev_Neftehimik_gramotno_postroil_oboronu_protiv_SKA 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" снова претендует на попадание в плей-офф: помог третий 
вратарь и два усиления по ходу чемпионата (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 21 октября 2023) 
"Волки" одержали четыре победы в последних четырех играх.  
Старт у "Нефтехимика" получился не самым лучшим. Команда из Нижнекамска 
одержала всего две победы в десяти играх на старте сезона. При этом в 
чемпионате-2023/2024 были весьма болезненные поражения - 0:8 от "Барыса" и 
3:8 - от "Металлурга". Главной проблемой "Волков" была не только игра в атаке 
- команда забрасывала мало, но и вратарей. Гарипов и Тихомиров играли 
неважно.  
Причем второго "Нефтехимик" забирал в прошлом году обменом, отдав 
молодого и талантливого хоккеиста - Артамонова, который зажигает в 
нынешнем чемпионате в составе "Торпедо". Эмиль здорово проявил себя в 
первом сезоне за "Нефтехимик", но дальше тоже произошел спад.  
Результаты "Волков" чем-то напоминают прошлый сезон 
Что в чемпионате-2022/2023, что в сезоне-2023/2024 "Нефтехимик" очень плохо 
стартовал. Затем начал добирать по ходу чемпионата, сейчас мы тоже это 
наблюдаем. На данный момент команда из Нижнекамска одержала четыре 
победы в последних четырех матчах, приблизившись к зоне плей-офф. 
Отставание от восьмого места сейчас - один балл. А до седьмого - два очка и 
игра в запасе.  
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 "Нефтехимик" завалил старт сезона. Снова ошиблись с вратарями 
Что тогда, что сейчас наблюдались проблемы во вратарской линии. А еще 
последовали усиления по ходу чемпионата. Например, совсем недавно "Волки" 
подписали Никиту Сетдикова, который в 10 играх набрал 8 (4+4) очков. А еще 
взяли Дмитрия Соколова, который набрал 4 (2+2) балла в четырех играх после 
того, как перешел в "Нефтехимик" по ходу сезона из системы омского 
"Авангарда".  
Плохо, что "Нефтехимик" повторил ошибки прошлого сезона: снова начали 
сезон без вратарей, а еще без укомплектованной до конца линии атаки. Однако 
это явно лучше, если бы в этом чемпионате дела пошли без улучшения 
результатов после провального старта.  
"Нефтехимик" тащит вратарь, который проводит первый сезон в лиге 
У Тихомирова всего 87,18% отраженных бросков. У Гарипова - 86,05%. При 
этом положительные результаты пришли от вратаря, на которого не ставили от 
слова совсем. Филипп Долганов считался голкипером исключительно для ВХЛ. 
Это его первый год в КХЛ. Однако в чемпионате его цифры равняются 92,49%. 
Если исходить из статистики, то у Филиппа шесть побед в сезоне из восьми, 
которые одержал "Нефтехимик" в нынешнем чемпионате. При этом Дмитрий 
Николаев, которого обменяли из СКА взамен отдав молодого игрока и 
Чивилева, пока что не провел игр за новую команду.  
При этом на счету Долганова три "сухих" матча. При нем игра команды из 
Нижнекамска у своих ворот стала надежней. В последний раз больше трех 
шайб "Нефтехимик" пропускал второго октября. Стоит отметить, что на трех 
голкиперов - Гарипов, Тихомиров и Николаев, "Нефтехимик", по данным "Спорт-
Экспресс", тратит 85 миллионов рублей.  
"Нефтехимик" повторит результаты прошлого сезона? 
В прошлом чемпионате "Волки" смогли пройти в плей-офф, справившись с 
пробуксовкой на старте. Этот сезон показывает, что "Нефтехимику" своими 
действиями, как на льду, так и в селекционном плане, удалось исправить 
результаты. 
Но самое главное, что команда начала забирать игры в свою пользу. Можно 
вспомнить камбэк с "Адмиралом", когда уступали в счете 0:3, но одержали 
героическую победу со счетом 4:3. При этом в самом первом матче сезоне 
"Волки" уступили минскому "Динамо", ведя 4:1. 
Команда начала играть целостно на протяжении всех 60 минут времени. 
Ключевая игра - с "Ладой", но подтвердили данный тезис домашней победой 
над СКА.  
То что "Нефтехимик" смог стабилизировать результаты - отлично не только для 
клуба, но и для лиги. На еще одного конкурента в борьбе за плей-офф стало 
больше. Да, "Волки" ими и были, но в моменте потеряли данный статус. 
Отлично, что смогли его быстро восстановить. 

https://allhockey.ru/article/show/493716-
Neftehimik_snova_pretenduet_na_popadanie_v_plej_off_pomog_tretij_vratar_i_dva_
usileniya_po_hodu_chempionata 

К заголовкам сообщений 

"В "Ливерпуле" человек работает". Ларионов рассказал о психологе в 
"Торпедо" (Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался после победы в матче с 
"Амуром" (4:2). 
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"Нужен ли психолог команде? У нас он есть. У нас была презентация в конце 
августа, за несколько дней до начала сезона, человека, который имеет высокую 
квалификацию, большой опыт. Несколько игроков работают со спортивным 
психологом. Это огромная часть игры, сегодняшнего спортивного и 
развлекательного игро-кино-бизнеса. Колоссальное давление на этих ребят. 
СМИ, журналисты, комментарии. У них еще нет этой толстой кожи, чтобы 
игнорировать комментарии, которые сыплются в их адрес. Они очень бодрые, 
когда читают о себе хорошее. Но начинают вянуть, когда о них говорят 
негативно. Очень важно иметь человека, который может разгрузить. 
Я ребятам повторяю. Большие игроки - Леброн Джеймс, баскетболист 
"Лейкерс", Стеф Карри, который играет в "Голден Стэйт Уорриорз". Игроки 
сегодня имеют психологов. Если говорить о футболе, то в "Ливерпуле" человек 
работает, приходит два раза в неделю пообщаться с игроками, теми, кто хочет. 
Всегда открыта дверь. Мы не хотим отставать, потому что понимаем: это часть 
бизнеса, часть давления. Ребята должны понимать, как на это реагировать, 
чтобы выходить свежими, без всяких забот. Выходить на то, чтобы делать игру. 
Сегодня сказали перед матчем: когда ты улыбаешься, игра улыбается тебе. Мы 
не можем себя закапывать. При всех усилиях, которые команда показывает, 
нельзя никого упрекнуть в том, что они безразличны. Поэтому на первое место 
выходит та улыбка, та психология, которую мы хотим. Чтобы ребята могли как 
можно быстрее восстанавливаться, забыть то, что было вчера, делать новые 
вещи сегодня и готовиться к завтрашнему дню", - передает слова Ларионова 
корреспондент "Чемпионата" Владимир Лаевский.  

https://www.championat.com/hockey/news-5288304-v-liverpule-chelovek-rabotaet-
larionov-rasskazal-o-psihologe-v-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов - о голе Кручинина: Круч принял неординарное решение 
(Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал победу в матче с 
"Амуром" (4:2) и прерванную серию поражений. 
"Гол Кручинина? Это состоит из тех моментов, из тех элементов игры, когда 
если ты не бросаешь, то и голов не будет. Как бы ты ни хотел, как бы ни 
передавал шайбу. Поэтому иногда простой бросок, который был в трафике, 
вратарь не видел и так далее, может быть неудобным. Хорошо, что мы ищем 
партнеров, играем друг на друга, это нравится нашим болельщикам. Но в этой 
ситуации Круч принял неординарное решение. Бросил - шайба зашла. Я очень 
рад, потому что с его плеч свалился большой психологический груз. Очень 
важно, что наш опытный парень, капитан команды - именно он сделал это, внес 
большой вклад", - передает слова Ларионова корреспондент "Чемпионата" 
Владимир Лаевский. 

https://www.championat.com/hockey/news-5288272-larionov-o-gole-kruchinina-
kruch-prinyal-neordinarnoe-reshenie.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов - о составе: не могу дать Кручу Кучерова в тройку. Или 
Маккиннона. Или Макдэвида (Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал победу в матче с 
"Амуром" (4:2) и прерванную серию поражений. 
"Почему Кручинин не пробовался в звене с Фирстовым и Яном? Мы ищем 
варианты, потому что у нас два - даже три - ведущих игрока отсутствуют. Мы 
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пытаемся найти "химию" между разными звеньями. В этом плане, двигаясь 
вперед, ты всегда имеешь в голове варианты, когда все поправятся. Когда это 
случится, надеюсь, мы никого не потеряем. Поэтому, когда что-то такое дает 
тебе судьба, или ситуация, или часть этого сезона, ты должен понимать, из кого 
можно вытащить те или иные моменты, чтобы команда все равно побеждала и 
играла в хороший хоккей. 
Понятно, я не могу дать Кручу ( Алексею Кручинину. - Прим. "Чемпионата" ) 
Кучерова в тройку. Или Маккиннона. Или Макдэвида. Тем не менее хороший 
хоккеист в любой ситуации играет хорошо, с любыми партнерами. Поэтому 
важно, чтобы лидер команды, капитан находил возможность помогать команде 
и делать игроков вокруг себя лучше", - передает слова Ларионова 
корреспондент "Чемпионата" Владимир Лаевский.  

https://www.championat.com/hockey/news-5288254-larionov-o-sostave-ne-mogu-
dat-kruchu-kucherova-v-trojku-ili-makkinnona-ili-makdevida.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Артамонов: феномен "Торпедо" - в коллективе, у нас нет 
единоличников (Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 
Нападающий "Торпедо" Никита Артамонов рассказал, что сила нижегородской 
команды заключается в коллективе и тренерском штабе. 17-летний форвард 
дебютировал в КХЛ в прошлом сезоне. 
"Феномен "Торпедо" - в коллективе. У нас нет единоличников, все играют на 
команду. Плюс короткий пас, быстрый хоккей. А еще в тренерском штабе, в 
философии Игоря Николаевича, которую он нам прививает на тренировках и в 
общении. Он очень внимательно относится к деталям, и очень важная вещь, 
которую я понял - нельзя никогда останавливаться. Ноги всегда должны 
работать, потому что каждый шаг может решить судьбу момента. Молодым 
ребятам, которые мечтают пробиться в КХЛ, я пожелал бы много работать, и 
тогда все обязательно получится". 

https://www.championat.com/hockey/news-5288114-napadayuschij-artamonov-
fenomen-torpedo-v-kollektive-u-nas-net-edinolichnikov.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Атанасов - русский Бедард! Юный талант сотворил магию в Нижнем 
Новгороде (Советский спорт  , Москва, 21 октября 2023) 
"Торпедо" прервало серию из трех поражений подряд в матче с "Амуром"  
Матч в Нижнем Новгороде, где местное "Торпедо" принимало хабаровский 
"Амур", получался встречей едва ли не самых скандальных команд последних 
недель. Наставник хозяев Игорь Ларионов, явно недовольный провалом своих 
подопечных в последних нескольких играх, искал причины то в плохих клюшках, 
то в неопытности своих молодых хоккеистов. Совсем недавно Игорю 
Николаевичу и вовсе выписали крупный штраф за критику работы арбитров.  
"Амур" же наоборот, в двух последних матчах наладил работу в коллективе и 
нынче набирает важные очки. Триггером всего этого приятного 
перевоплощения стал скандал с джокером команды Александром Хохлачевым, 
который в порыве нахлынувших от посиделок в ресторане эмоций прошелся по 
капоту и крыше чужого автомобиля. Конфликт утрясли, а Александр заиграл 
так, как от него давно ждал тренерский штаб хабаровчан.  
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АТАНАСОВ - РУССКИЙ БЕДАРД 
Не нужен нам Конор Бедард, когда у нас есть свой Василий Атанасов! Во время 
первой шайбы талантливый игрок нижегородского клуба выполнил даже не 
передачу на гол Максима Летунова, а какой-то цирковой элемент. По таким 
моментам определяют гениев хоккея, но чтобы к игроку прилипло подобное 
народное звание, он должен не разово показывать голевой чудо-инстинкт, а на 
постоянной основе.  
Ответ же от дальневосточной команды прилетел очень быстро. 
Котировавшийся когда-то одним из самых талантливых молодых игроков 
России Кирилл Слепец буквально протолкнул шайбу в ближнем бою в ворота 
Кульбакова. В дальнейшем, контратаки гостей стали еще опаснее.  
Многоопытный защитник Яков Рылов сотворил голевую передачу для гола 
Владислава Барулина. И вот уже подопечные Ларионова оказались в позиции 
догоняющих. Результативная игра не останавливалась ни на секунду. Именно 
таким и должен быть настоящий хоккей - для зрителей. Летунов на капитана 
Кручинина и команды отправились на первый перерыв имея равенство.  
БЕНЕФИС НИЖЕГОРОДСКОГО КАПИТАНА 
Когда многие рассчитывают на продолжение голевого банкета, ожидания 
оказываются проблемами болельщиков. Откатав весь второй отрезок в режиме 
остроты, но без результативных действий, первыми опомнились хозяева льда. 
Два игрока "Торпедо" выкатились на рандеву с Лозебниковым, где исход 
противостояния решил Кирилл Воронин, изящно переигравший вратаря гостей.  
Когда-нибудь это должно было случится - время триумфа капитана 
нижегородцев Алексея Кручинина. Именно он в начале третьего периода 
оказался самым проворным в зоне гостей, записав на свой счет дубль в игре. 
Четвертая шайба волжан была едва ли не самой важной для хозяев. 
Торпедовская серия поражений прервалась именно в матче с "Амуром". Заодно 
и закончилась серия хабаровчан из трех матчей, в которых они набирали очки. 
Игорь Ларионов может быть доволен. Команда не отошла от атакующего стиля, 
не стала играть в откат, а продолжила гнуть свою агрессивную линию.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/atanasov-russkiy-bedard-yuniy-talant-sotvoril-
magiyu-v-nizhnem-novgorode 

К заголовкам сообщений 

Егор Бориков: "Кайфую от хоккея и того, что нахожусь в КХЛ в таком 
юном возрасте" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 
октября 2023) 
Егор Бориков - воспитанник жлобинского "Металлурга". Сезон 2022/2023 вышел 
для нападающего дебютным в МХЛ, в нем он набрал 23 (11+12) очка в 49 
матчах за "Динамо-Шинник".  
Летом перед Егором встал выбор о продолжении карьеры. Форвард мог уехать 
за океан, однако доверие Дмитрия Квартальнова убедило Егора остаться в 
системе минского "Динамо". Сейчас Бориков ни о чем не жалеет, 18-летний 
игрок не обделен игровым временем в основе "Динамо".  
В интервью нападающий рассказал о своей адаптации в КХЛ, карьерном росте 
и работе с Дмитрием Квартальновым.  
"Не ожидал, что моя шайба станет исторической". Богдан Потехин о первых 
сезонах МХЛ 
МХЛ Интервью  
"Думал, что еще морально не готов к КХЛ, но после предсезонки с минским 
"Динамо" понял, что могу здесь играть"  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/atanasov-russkiy-bedard-yuniy-talant-sotvoril-magiyu-v-nizhnem-novgorode
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/atanasov-russkiy-bedard-yuniy-talant-sotvoril-magiyu-v-nizhnem-novgorode


 

 

- В конце августа вам исполнилось 18 лет, однако вы уже играете в КХЛ.  
 - Действительно, у меня получился хороший карьерный рост: из МХЛ сразу 
попал в КХЛ и сейчас получаю здесь достаточно игрового времени. Мне 
доверяют в минском "Динамо", я стараюсь этим пользоваться.  
- С чем связываете такой быстрый рост?  
 - Работа над собой и тренерское доверие. Когда чувствуешь его, то можешь 
позволить себе где-то обыграть соперника или придумать что-то необычное. 
Это помогает расти.  
- У вас были сомнения насчет продолжения карьеры в "Динамо", почему 
решили остаться?  
 - Я думал, что еще морально не готов к КХЛ, поэтому хотел годик поиграть в 
юниорской американской лиге. Но после предсезонной подготовки с минским 
"Динамо" и товарищеских матчей я почувствовал доверие, уровень КХЛ, понял, 
что могу здесь играть.  
- Как морально готовились к дебюту?  
 - Не делал ничего особенного, просто кайфовал от хоккея и того, что нахожусь 
в КХЛ в таком юном возрасте. Главное - не загонять себя в рамки.  
- Можете охарактеризовать хоккей в КХЛ?  
 - Это жизнь. Я 12 лет в хоккее, КХЛ - это не только моя мечта, но и всей моей 
семьи. Для меня очень важно и круто сюда попасть.  
- МХЛ может составить конкуренцию юниорским североамериканским лигам?  
 - Я не играл там, поэтому могу рассуждать только исходя из видео. Думаю, 
команды МХЛ могут "пободаться" с американскими и канадскими командами. 
Например "СКА-1946", "Красная Армия", "Чайка" и "Омские Ястребы".  
- А как же "Динамо-Шинник"?  
 - Это само собой, мы у всех там выиграем ( улыбается )!  
"У "Динамо-Шинника" агрессивный хоккей без прокатов и "автобусов"  
- Дмитрий Квартальнов часто говорит о том, что один из главных векторов 
развития белорусского хоккея - это доверие молодым. Чувствуете это?  
 - Дмитрий Вячеславович и в интервью, и в раздевалке всегда говорит о том, 
что у нас много молодых ребят в составе. Мы проводим много времени на льду. 
Вадим Мороз вообще выходит в большинстве, это показатель тренерского 
доверия.  
Вадим Мороз: "Когда обвел пятерку ЦСКА, эмоции были невероятные" 
МХЛ Интервью  
- Держите в голове дебютную шайбу в КХЛ?  
 - Особо не думаю об этом. Цель всегда одна: помочь команде, будь это 
заброшенная шайба, блокированный бросок или сдерживание соперника. В 
хоккее не все измеряется голами. Конечно, всегда приятно забивать, но я 
работаю на команду.  
- Какие компоненты даются в КХЛ тяжелее всего?  
 - Силовая борьба намного тяжелее, чем в МХЛ. Здесь парни намного 
мастеровитее и больше. В КХЛ гораздо меньше времени подумать о своих 
действиях. Первое же решение должно быть реализовано, иначе потом может 
произойти что-то плохое ( улыбается ).  
- В "Динамо" семь североамериканцев, как выстраиваете общение с 
легионерами?  
 - У меня средний английский: разговаривать тяжеловато, но я нормально 
коммуницирую с партнерами, в том числе через "язык жестов". Тут классные 
легионеры, с которыми можно и посмеяться, и обсудить разные вещи.  
- Как оцените конкуренцию в команде, чей фарм - вся белорусская Экстралига?  



 

 

 - Без нее никуда. С такой большой конкуренцией ты понимаешь, что должен 
выкладываться в каждом матче, иначе тебя сразу же заменят и не будут думать 
о втором шансе. Без конкуренции не будет карьерного роста.  
- Помимо иностранцев в команде много молодых ребят. Стараетесь держаться 
вместе?  
 - Понятное дело, что на выездах мы вместе живем и чаще общаемся друг с 
другом. Но если надо задать какой-то вопрос или что-то обсудить со старшими 
ребятами - они всегда открыты и помогут.  
Егор Бориков и Виталий Пинчук  
- Вы говорили, что главный тренер требует бороться, всегда быть в движении, 
показывать высокие скорости и выигрывать микродуэли. Довольны собой в этих 
аспектах?  
 - Мне еще работать и работать, нет предела совершенству. В каждой 
микродуэли стараюсь выжимать из себя максимум: вырвать шайбу или как-то 
заблокировать игрока.  
- У Андрея Михалева и тренерского штаба "Динамо-Шинника" примерно такие 
же требования?  
 - Да, у "Динамо-Шинника" тоже агрессивный хоккей без прокатов и "автобусов", 
там жесткая игра вперед.  
- В сезоне 2022/2023 "Динамо-Шинник" дошел до плей-ин, но не смог выйти в 
"Золотой" дивизион. Команда способна закрыть этот гештальт?  
 - Все в наших руках. Если мы будем работать и выполнять тренерские 
установки - все получится, и "Динамо-Шинник" попадет в "Золотой" дивизион.  
- Кто из "Динамо-Шинника" заслуживает вызова в первую команду?  
 - Думаю, это Даниил Липский. На самом деле все парни заслуживают вызова. 
Главное - чтобы они работали и выполняли тренерские установки, все в их 
руках  
- В конце сентября вы провели два матча в МХЛ. Скорости, силовая борьба и 
общий уровень игры казались уже не такими, как раньше?  
 - Мне действительно было легче, потому что в МХЛ парни моложе и меньше по 
комплекции. Из-за определенной неопытности соперника у тебя есть больше 
времени подумать.  
- Все молодые дебютанты КХЛ отмечают, как сильно здесь возрастает цена 
ошибки. Успели это прочувствовать?  
 - Слава Богу, еще не прочувствовал. Цена ошибки в КХЛ действительно очень 
высока, потому что здесь мастеровитые парни, которые могут воспользоваться 
ошибкой и "исполнить".  
- Можете вспомнить свои эмоции от первых домашних матчей в КХЛ, когда 
увидели 15 000 болельщиков?  
 - Было очень круто! В Минске шумная арена, болельщики заводят хоккеистов. 
Конечно, ощущается разница после МХЛ, потому что на матчах в КХЛ людей 
больше. Здорово, когда тебя поддерживает столько фанатов, это заставляет 
бежать вперед.  
- Какие цели ставите перед собой в сезоне?  
 - Каждый год ставлю себе максимальные цели и стараюсь их достигать: это 
касается карьерного роста, роста своего тела, набранных очков и командных 
действий.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/21/521504.html 

К заголовкам сообщений 
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Степан Воронков: Возвращение Денисова в КХЛ в этом сезоне становится 
все менее реальнее (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 21 октября 
2023) 
Журналист "БХ" Степан Воронков прокомментировал потенциальное 
возвращение белорусского защитника Павла Денисова в "Северсталь". 
 - В настоящий момент в заявке "Северстали" 9 игроков обороны. 
Это Марк Барберио, Николай Буренов, Владимир Грудинин, Тимофей Давыдов, 
Виталий Пестерев, Никита Седов, Михаил Тихонов, Василий Токранов, Андрей 
Чуркин. 
По моей информации, во-первых, в клубе по крайней мере на данный момент, 
не собираются расставаться с Барберио. Во-вторых, вот-вот должны объявить 
о подписании контракта с Кристианом Ярошом. В третьих, должны выменять 
еще одного игрока обороны 2003 года. 
Таким образом, игроков обороны становится одиннадцать. Плюс периодически 
в состав команды привлекается игрок обороны из первой пары "Алмаза" 
Василий Шумилов, которого взяли из Уфы под основу, и до прихода Грудинина 
он постоянно играл. 
Недавно белорус Павел Денисов и россиянин Никита Макеев были отправлены 
в фарм клуб "Буран" (Воронеж). К слову успехами белорус там пока не особо 
блещет. В трех играх 0 очков и 2 минуты штрафа. 
Поэтому исходя из вышеизложенного, а также, что череповецкий клуб на игру 
всегда заявляет только семь игроков обороны, из которых один лимитчик 2003 
года и моложе, могу сделать вывод, что возвращение в КХЛ у Павла в этом 
сезоне становится все менее реальнее. 
Так как по сути на пару с Макеевым они становятся 13 и 14 защитниками клуба. 
Только, если "Северсталь" не накроет эпидемия какого-нибудь вируса, - 
написал Воронков в своем телеграм-канале.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/21/stepan-voronkov-vozvraschenie-
denisova-v-khl-v-etom-sezone-stanovitsja-vsjo-menee-realnee/ 

К заголовкам сообщений 

Щитов: после 15 матчей "Салават" заиграл по-другому, видим обилие 
голов (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 октября 2023) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов оценил игру 
"Салавата Юлаева" в последних матчах. Накануне уфимская команда обыграла 
"Северсталь" (4:3) и продлила свою победную серию до пяти матчей. 
- В "Салавате Юлаеве" неплохой подбор нападающих, команда стала играть 
более активно, отсюда и голы. На последнем рубеже хорошо выглядит вратарь, 
оборона опытная, поэтому пропускают не так много. Ключ к успеху - активная 
игра в атаке. 
- Те болельщики, которые писали петицию и призывали к отставке Виктора 
Козлова, изменили свое мнение? 
- Думаю, что петицию писали не болельщики, а заинтересованные люди, 
которые хотели расшатать клуб. Ни один здравомыслящий болельщики писать 
петицию не будет, тем более с такими требованиями. Если убрать руководство 
и тренерский штаб, то это значит обезглавить команду, и тогда она точно не 
будет бороться за плей-офф. Резкие движения и кардинальные изменения 
нужно делать только в межсезонье. У "Салавата Юлаева" хороший тренерский 
штаб, и своей игрой команда это показывает. Да, петиция набрала какое-то 
количество голосов, но это ничего не значит - просто шумиха. 
- В чем были проблемы "Салавата Юлаева" в начале чемпионата? 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/21/stepan-voronkov-vozvraschenie-denisova-v-khl-v-etom-sezone-stanovitsja-vsjo-menee-realnee/
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- Пришли новые игроки - не могли забить, притирались к коллективу. Но после 
15 матчей команда заиграла по-другому, мы видим обилие голов. Пока все идет 
нормально, как я и предполагал, - сказал Щитов. 

https://allhockey.ru/news/show/493702-
Schitov_posle_15_matchej_Salavat_zaigral_po_drugomu_vidim_obilie_golov 

К заголовкам сообщений 

Молодые белорусы тащат минское "Динамо". А где легионеры? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 21 октября 2023) 
Помощь иностранцев пока не столь заметна.  
 Квартальнов о поражении от "Куньлуня": третий период проиграли вчистую 
Минское "Динамо" сейчас находится на грани попадания в плей-офф. Команда 
Дмитрия Квартальнова сейчас находится на девятой строчке турнирной 
таблицы Западной конференции, имея одинаковое количество очков с 
"Северсталью". Является ли это пределом амбиций для самого побеждающего 
тренера в истории КХЛ Дмитрия Квартальнова? Разумеется, нет. Такое 
положение вещей вряд ли может его устраивать. Постараемся разобраться в 
том, почему все так происходит. 
На наш взгляд, главной тому причиной является селекция. Минчане, в отличие 
от российских клубов, никак не стеснены рамками лимита на легионеров. Это 
было и раньше, а сейчас, когда в России ограничение на иностранцев 
ограничилось тремя хоккеистами в заявке, разница только возросла. Тем 
страннее то, что на первых ролях в стане "зубров" сейчас находятся местные, 
белорусские ребята. Замечательно в сезоне стартовал Виталий Пинчук, 
который одно время был в числе лидеров таблицы бомбардиров. Правда, в 
последних матчах этот молодой 22-летний форвард несколько сбавил свой 
темп набора очков. Но он уже повторил свой личный рекорд результативности в 
КХЛ, набрав 14-й балл в сезоне в недавнем матче с "Куньлунем". Недалеко, 
всего на одно очко, от него отстал Роман Горбунов, который, судя по динамике, 
также идет на свой лучший сезон. Очень прилично выглядит 19-летний Вадим 
Мороз, у него по четыре шайбы и передачи в 18-ти играх. 
Окончательно в рамке ворот закрепился молодой и талантливый Алексей 
Колосов. Не совсем понятно в таком случае, зачем команде нужен Дилан 
Фергюсон. Все-таки мы в России привыкли к тому, что если у вас есть вратарь-
иностранец, то вы ставите его в состав. Иначе зачем держать занятой одну 
легионерскую позицию? В Беларуси же все немного по-другому, но эта тема 
для отдельного разговора. Кстати, для Квартальнова вполне нормально 
доверять отечественным вратарям больше, чем иностранным. В ЦСКА он не 
боялся задвигать в запас опытного шведа Виктора Фаста, предпочитая ему 
молодого Илью Сорокина. Как оказалось, не зря. Все мы видим, что Сорокин 
сейчас является одним из лучших вратарей мира. 
Где легионерского класса точно не хватает минчанам, так это в нападении. Сэм 
Энес входит в тройку лучших бомбардиров команде, но он ужасен в обороне. "-
4" при 11 набранных очках говорят сами за себя. Джемел Смит вообще никак не 
впечатляет. Более-менее на уровне смотрятся только иностранные защитники 
в лице Коди Керрана и Йоанниса Калдиса, которые довольно успешно 
справляются со своими функциями в бригадах большинства. В остальном же 
легионеры ничем не превосходят местных белорусских игроков. 
"Какие меры? Я всегда говорю: игровое время - самое ценное для хоккеиста. 
Его надо ценить. И играть. А не так относиться к большинству...Надо больше 
ответственности иметь перед командой, руководством, страной. Здесь есть 
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вопросы", - Дмитрий Квартальнов не может не обращать внимания на то, что 
ему не подвезли качественных иностранцев в достаточном количестве. Этот 
спич был произнесен после сентябрьского поражения от "Торпедо", когда 
команда вытащила матч со счета 0:3, но пропустила четвертую шайбу через 
восемь секунд после того, как ей удалось сравнять счет. Источники, близкие к 
клубу, говорят, что у руководства "зубров" были варианты подписать более 
интересных легионеров, но по разным причинам оно ими не воспользовалось. А 
ведь классные и мастеровитые "варяги" как раз нужны для роста местной 
белорусской молодежи. Но время для исправления ситуации еще есть. До 
дедлайна осталось чуть больше двух месяцев. У руководства минчан еще есть 
возможность поискать свободных агентов на американском рынке или провести 
обмены с другими клубами КХЛ. 

https://allhockey.ru/article/show/493664-
Molodye_belorusy_taschat_minskoe_Dinamo_A_gde_legionery 

К заголовкам сообщений 

Главная сенсация плей-офф КХЛ - "Адмирал" - совсем повалился. Что 
случилось за полгода? (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 октября 2023) 
Без легионеров и Серебрякова.  
В прошлом сезоне " Адмирал " сенсационно влетел в плей-офф, выбил оттуда 
"Салават" и даже забрал два матча у " Ак Барса ". Увы, этот сезон совсем не 
напоминает прошлогодний. Владивосток - последний на Востоке, а главный 
тренер Леонид Тамбиев, который еще весной был героем, вот-вот может быть 
уволен. 
Когда и что пошло не так? 
Летом раскупили всех лидеров, а на смену - никого 
Развал команды начался в межсезонье, когда летом " Адмирал " покинули 
лидеры:  
• Либор Шулак - лучший бомбардир и ассистент команды, единственный 
представитель Владивостока на Матче звезд-2022. Перешел в " Авангард ", где 
за 18 матчей набрал лишь 5 очков; 
• Михал Криштоф - лучший бомбардир и ассистент среди нападающих " 
Адмирала ", ушел в " Сочи " - 3+9 в 20 играх; 
• Николай Елисеев - был пятым снайпером в команде Тамбиева. Сейчас без 
команды - вмешалась политика (у Елисеева - гражданство Латвии); 
• Рудольф Червены - делил третье место в списке снайперов команды с 
Шулаком, в топ-5 по среднему айстайму - 19:07. Летом подписался с " Барысом 
" - 2+2 в 12 матчах.  
На место игроков, которые были реальными лидерами на льду и в раздевалке, 
" Адмирал " купил других хоккеистов. Но это скорее не усиление, а затыкание 
дыр. Сейчас единственное светлое пятно Владивостока - Даниил Гутик, 
который после отъезда легионеров получает на 3,5 минуты больше времени. 
Среди лидеров по очкам сразу четыре хоккеиста, пришедших летом. Но ни у 
одного из них нет выдающейся статистики, а команда в кризисе.  
Серебряков был последним козырем. Его увел СКА 
Удивительно, что летом не ушел Никита Серебряков - главная звезда " 
Адмирала " и лучший вратарь КХЛ-2022/23. Хотя этого можно было ждать еще 
весной, когда из Владивостока в Петербург переехал тренер вратарей Юрий 
Ключников.  

https://allhockey.ru/article/show/493664-Molodye_belorusy_taschat_minskoe_Dinamo_A_gde_legionery
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Но голкипер остался, продлившись с клубом. Это решение позволяло 
балансировать " Адмиралу " на старте сезона. Хотя по сравнению с прошлым 
годом, статистика Серебрякова заметно просела.  
Впрочем, с его уходом стало только хуже. В команде не осталось опытного 
вратаря по меркам КХЛ - хотя бы 50 матчей в профайле.  
• Сейчас основной 29-летний Павел Хомченко, который большую часть карьеры 
провел в ВХЛ - за " Рязань ", " Торос " и " Химик ". В прошлом сезоне, сидя за 
спиной Серебрякова, обновил личный рекорд по количеству матчей за сезон в 
КХЛ - 12. В этом, наверняка, побьет его. 
• Из СКА в обмен на Серебрякова пришел 19-летний Сергей Иванов: 
дебютировал у Ротенберга в прошлом сезоне, а в этом успел провести только 
три игры (всего одна победа). Сейчас он сменщик Хомченко, но в " Адмирале " 
пока только поражения (2). 
• Арсений Цыба на два года старше Иванова, но в КХЛ не играл ни разу, да и в 
ВХЛ матчей ничтожно мало - всего 18 с 2020-го. При отсутствии достойного 
первого номера у парня есть реальный шанс дебютировать в " Адмирале ". 
Что говорит сам Тамбиев? 
После позитивного всплеска в домашних матчах с " Ладой " (2:1 ОТ и 3:2), у " 
Адмирала " серия из пяти поражений, всего 12 очков и -4 от идущего выше " 
Барыса ". Во всей лиге хуже только " Витязь ", но даже он начал набирать очки 
после назначения Дмитрия Рябыкина. На фоне плохих результатов пошли 
слухи об увольнении Тамбиева. 
Сам тренер тоже недоволен командой. После выездного поражения от " Лады " 
(1:3) Тамбиев прошелся по нападающим: 
" Есть у меня большие вопросы, даже претензии к нападающим - уже какую 
игру больше одного гола мы не забиваем. Реализация и создание голевых 
моментов, последние пас и бросок - все это пока не на высоком уровне. Там, 
где надо разобраться, мы не разбираемся, где нужно сыграть креативно, 
интеллектом хоккейным ".  
Возможно, есть проблемы в раздевалке. После домашнего поражения от " 
Динамо " (4:5) Тамбиев намекал на " говорунов " : " У нас от некоторых очень 
много болтовни. Много говорят, а мало делают. Я хотел бы, чтобы они свои 
языки засунули куда подальше и начали пахать, как это делало "Динамо". У 
меня в прошлом сезоне столько говорунов не было. Некоторые игроки столько 
болтают, что диву даешься. Честное слово ".  
Ну и еще раз претензии к нападению: "У нас большая проблема с 
центральными нападающими. Эта игра еще раз это показала. Тут большим 
специалистом быть не надо".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3197229.html 

К заголовкам сообщений 

"Вроде 10 тысяч зрителей, но не так шумно" (Известия (iz.ru), Москва, 22 
октября 2023) 
Хоккеист "Сибири" Георгий Белоусов - о различиях между новой и старой 
аренами в Новосибирске и результатах команды в нынешнем сезоне КХЛ 
Хоккеисты новосибирской "Сибири" проводят первый сезон на новой домашней 
арене, открытой в сентябре. Подопечные Дэвида Немировски пока идут вне 
зоны плей-офф, уступая замыкающему ее в Восточной конференции 
хабаровскому "Амуру" лишь по дополнительным показателям при равенстве по 
набранным очкам. Команда чередует яркие успехи вроде выездной победы у 
петербургского СКА (2:1) с унылыми неудачами. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3197229.html


 

 

В первой половине октября она пережила серию из шести поражений подряд, 
но на этой неделе прервала ее и в двух последних встречах победила в гостях 
идущие вверху таблицы команды - по буллитам нижегородское "Торпедо" (5:4) 
и в овертайме казанский "Ак Барс" (3:2). Один из тех, кто пытается помочь 
"Сибири" пробиться в плей-офф, - ее нападающий Георгий Белоусов, 
пришедший в клуб в середине сентября. 
В интервью "Известиям" он поделился впечатлениями о новой арене в 
Новосибирске, рассказал о требованиях главного тренера и оценил начало 
сезона НХЛ для своего земляка и друга, звездного форварда "Нью-Йорк 
Рейнджерс" Артемия Панарина (оба родились в городе Коркино Челябинской 
области). 
 - С чем была связана недавняя неудачная серия?  
 - Тяжелая ситуация, что тут сказать. Нам нужно всем вместе постараться 
переломить это. Непросто все это далось. Но будем стараться и дальше 
переламывать ситуацию в турнире в нашу пользу. 
 - Если брать в целом результаты этого сезона, то игра "Сибири" и место в 
таблице на сегодняшний день устраивают?  
 - Ну, я не так давно в команде, чтобы оценивать весь сезон. Могу сказать, что 
атмосфера внутри команды неплохая. Никто не падал духом. Все понимают, 
что сезон длинный. Играть еще много, поэтому все можно исправить. Но в 
любом случае надо двигаться всем вместе. Стараться в неудачно 
складывающихся ситуациях переламывать ход игр за счет каких-нибудь 
мусорных голов и побеждать. 
 - "Сибирь" при Немировски ближе к чему?  
 - Он разрешает играть именно в атаке. То есть творить. Не могу сказать, что им 
что-то запрещается. Но, когда проигрываешь много матчей, у тебя теряется 
уверенность. И все от этого идет. А так пожалуйста: играй в хоккей, твори все 
что хочешь, главное, глупости не делай. 
 - Летом на одном из предсезонных турниров "Сибирь" играла против СКА и 
вашу команду за жесткую игру раскритиковал главный тренер питерских 
армейцев Роман Ротенберг, назвавший Немировски тренером из пивной лиги. 
Внутри команды ощущается принципиальность матчей с этим клубом для 
Дэвида?  
 - Слушайте, ну мне такое комментировать вообще сложно. Не знаю, как это 
относится к нам. По-моему, Дэвид просто не обращает на это внимания. У него 
есть работа и задача, чтобы мы выиграли. Поэтому думаю, нет никаких 
принципиальных матчей для него. 
 - На сибирское дерби с "Авангардом" тоже нет особого настроя?  
 - Я, кстати, именно против "Авангарда" играл в сентябре свой первый матч за 
"Сибирь". Была прикольная атмосфера. Но это, может быть, ощущается со 
стороны. А внутри команды все спокойно. Выходим играть как на обычную игру. 
 - Как вам новая домашняя арена команды в Новосибирске?  
 - Арена классная, что тут говорить. Вообще атмосфера классная. И арена, и 
раздевалка - все вообще супер. Болельщики поддерживают, постоянно по 10 
тыс. ходят - это просто отлично. 
 - В сентябре Николай Прохоркин критиковал качества льда новой арены.  
 - Я так понимаю, немножко ситуация налаживается. В последних домашних 
играх уже получше стало. Думаю, если сейчас будет похолоднее на улице, то и 
лед на арене будет лучше. Ближе к зиме так должно быть. 
 - Там погода как в Москве сейчас?  
 - Да, хорошая такая погода пока стоит ("Сибирь" последнюю игру дома провела 
13 октября, после этого уехала на выездную серию, которая продолжается до 



 

 

сих пор. - "Известия"). Наслаждаемся ею пока. Но знаем, что в Новосибирске 
рано наступает зима. Поэтому лед будет лучше. 
 - Атмосфера сильно отличается от старого ледового дворца в Новосибирске, 
на котором вы играли за другие команды в выездных матчах против "Сибири"?  
 - Разница, конечно, есть. Все-таки на той арене была вместимость 5 тыс. 
зрителей, а на новой - 10 тыс. Естественно, разница есть. 
 - Говорят, там по-особенному ощущался шум трибун.  
 - Да, кстати, есть такое в плане шума. На старой арене было пошумнее 
немножко. А на новой трибуны более отдалены от льда. И, соответственно, 
шум не таким кажется. Вроде 10 тыс. зрителей, но не так шумно. 
 - Следите за игрой Панарина в стартовавшем сезоне? Как он вам?  
 - Слежу, видел, что он там забил, передачи отдает в каждом матче. Молодчик. 
А так общаемся по мере возможности. 
 - И какой у него настрой на нынешний сезон?  
 - Я не знаю. Он всегда с оптимизмом настроен на игру - позитивный человек. 
Поэтому не могу сказать точно, но думаю, что хороший у него настрой.  

https://iz.ru/1593236/aleksei-fomin/vrode-10-tysiach-zritelei-no-ne-tak-shumno 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Судья Оленин провел 1000-й матч в чемпионатах России (Sports.ru, 
Москва, 21 октября 2023) 
Судья Константин Оленин провел юбилейный матч в чемпионатах России.  
Матч между "Витязем" и "Локомотивом" (2:1) стал для арбитра 1000-м в рамках 
чемпионатов России.  
Оленину 43 года, он работает в КХЛ в качестве главного судьи с сезона-
2008/2009. Всего он провел 975 матчей в рамках лиги и 1000 игр в чемпионатах 
России.  

https://www.sports.ru/hockey/1115572358-sudya-olenin-provel-1000-j-match-v-
chempionatax-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

"Он из тех, кто сделал себя сам". Арбитры КХЛ - о достижении 
Константина Оленина (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 
октября 2023) 
В день 1000-го матча Константина Оленина в чемпионатах России об арбитре 
рассказывают его коллеги по цеху. 
Оленин принимал участие во всех 16 сезонах КХЛ - свой первый матч в Лиге он 
отработал 2 сентября 2008 года, это была игра "Амура" и рижского "Динамо". 
Свой 1000-й матч он проведет в Балашихе, где "Витязь" сыграет против 
"Локомотива".  
Алексей Анисимов, Главный арбитр КХЛ:  
 - Константин Оленин - настоящий профессионал своего дела, который 
неоднократно доказывал это своей работой. Мы искренне поздравляем его с 
1000-м матчем, надеемся, что он продолжит свою хорошую судейскую карьеру 
в КХЛ и будет показывать пример молодым арбитрам. Думаю, что тысяча 
матчей - это не просто так, рады, что после Шелянина и Раводина он тоже 
достиг этой отметки. Уверен, что много еще арбитров будут стремиться к такой 
вершине.  

https://iz.ru/1593236/aleksei-fomin/vrode-10-tysiach-zritelei-no-ne-tak-shumno
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Алексей Раводин первым из главных арбитров в истории чемпионатов России 
преодолел отметку в 1000 матчей в чемпионатах России. "Костя отличается 
уверенностью и быстротой в принятии решений, причем, подавляющее 
большинство из них верны. Его отличает чувство локтя - когда у тебя за спиной 
что-то происходит, он всегда приходит на подмогу и выручает как на льду, так и 
в жизни. Он просто отличный друг", - сказал Раводин.  
Оленин и Раводин начинали судить примерно в одно и то же время и много 
матчей отработали вместе. "По сути, мы вместе росли в профессиональном 
плане, и потом, когда повзрослели, у каждого сложился свой стиль. По 
характеру мы оба - лидеры, со временем нас развели, и повзрослев, мы стали 
проще смотреть на видение игры друг друга. У нас стало вновь получаться 
работать вместе. Я желаю ему здоровья, профессионального долголетия, 
чтобы семья и работа доставляли только положительные эмоции. Ну и удачи, 
конечно, без нее в нашей работе очень сложно", - добавил Алексей.  
Константин Оленин: "В начале карьеры 1000 матчей казались чем-то 
фантастическим" 
Интервью с арбитром  
Оленин сделал выдающуюся карьеру, в том числе, международную, в его 
послужном списке - финалы Кубка Гагарина, звание лучшего арбитра сезона в 
КХЛ, Олимпийские игры и чемпионаты мира. "Это одна из легенд нашего 
действующего судейского цеха. Он добился больших успехов внутри страны, а 
также на международной арене. Работать с ним спокойно и уверенно, будь то 
регулярный чемпионат или решающие стадии Кубка Гагарина. Что на льду 
приятно с ним работать, что в жизни приятно с ним общаться. Желаю ему, 
чтобы никакие отрицательные факторы не помешали ему продолжать 
блистательную карьеру, а сам он радовал всех игроков, тренеров и коллег 
своей работой как можно дольше", - сказал арбитр КХЛ Виктор Бирин.  
Масштаб этой цифры отлично подчеркивает то, что Оленин - третий арбитр 
после Раводина и Сергея Шелянина, который добрался до отметки в тысячу 
матчей. "Достижение настолько серьезное, что многим оно кажется 
недосягаемым. Но на самом деле, если к этому стремиться и работать, все 
получится. Константин - из тех людей, кто сделал себя сам и добрался до 
отметки в тысячу матчей. С ним знаком давно, на протяжении всей карьеры 
смотрел, как он превращался в судью экстра-класса. Костя, желаю тебе как 
можно дольше оставаться на этом топ-уровне, здоровья, быть всегда на 
позитиве и отработать еще как минимум тысячу матчей. Так держать, думаю, 
впереди будет еще интереснее на протяжении не одного сезона", - уверен 
арбитр КХЛ Сергей Кулаков.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/21/521536.html 

К заголовкам сообщений 

Зарипов поздравил судью Оленина с 1000-ным матчем: "Пусть 
попадается меньше таких, как Радулов" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 октября 2023) 
Бывший форвард "Ак Барса" Данис Зарипов поздравил судью Константина 
Оленина с 1000-ным матчем в чемпионатах России.  
"Дорогой наш Константин! От всей души поздравляю тебя с тысячным 
проведенным матчем. Ты - один из больших примеров наших доблестных 
судей. Я очень рад за тебя, поверь, на этом профессиональная карьера не 
остановится. Желаю тебе как можно дольше провести времени на льду, чтобы 
попадались поменьше таких хоккеистов, как Радулов (улыбается). Мы будем 

https://www.khl.ru/news/2023/10/21/521536.html


 

 

следить за твоей карьерой и поддерживать тебя", - цитирует Зарипова 
официальный сайт КХЛ.  
Оленин работает на матчах КХЛ с первого сезона лиги 2008/09. Он судил на 
Олимпиадах 2014 и 2018 годов. А в 2013 году стал первым российским 
арбитром, который провел финальный матч чемпионата мира.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288662 

Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Назначение на финал ЧМ стало шоком". Судья Оленин - о самом 
памятном моменте в карьере (Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 
Арбитр КХЛ Константин Оленин рассказал о своем первом финальном матче 
Кубка Гагарина и самом памятно моменте в карьере. Матч между "Витязем" и 
"Локомотивом" стал для судьи 1000-м в карьере. 
"Помню ли свой первый финал КХЛ? В Казани дело было ( первый матч 
финала плей-офф - 2009 между "Ак Барсом" и "Локомотивом" - Прим. 
"Чемпионата"). Это непередаваемые ощущения. Выходишь на лед, чувствуешь 
колоссальную ответственность. Мечтаешь попасть в финал, но когда 
попадаешь туда, поначалу, конечно, страшно (улыбается). Но только до 
первого вбрасывания - потом включаешься в игру и отметаешь все эмоции. 
Это самый памятный момент карьеры или было что-то более яркое? Финал 
чемпионата мира был для меня сюрпризом. Я приехал туда после травмы - был 
перелом челюсти - и вообще не рассчитывал, что буду работать в плей-офф. А 
получилось так, что даже забрался в финал. Приехал туда, отработав только 
одну игру финала ВХЛ. Руководство знало, что я после травмы, и мне казалось, 
что ответственные матчи не доверят. Выходил на лед расслабленным, делал 
то, что умею, без лишнего давления. Потом меня назначают на четвертьфинал. 
Затем получил назначение на полуфинал, что вообще было удивительно. Когда 
на следующем собрании дали назначение на финал, это, конечно, был шок", - 
цитирует Оленина пресс-служба КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5288040-naznachenie-na-final-chm-stalo-
shokom-sudya-olenin-o-samom-pamyatnom-momente-v-karere.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 октября 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: героями игры должны быть игроки, но никак не арбитры 
(Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после победы в матче с "Амуром" 
(4:2) высказался о недисциплинированной игре команды. Во встрече с 
хабаровчанами нижегородцы удалились всего дважды. Тем не менее "Торпедо" 
занимает второе место в КХЛ по количеству штрафного времени. 
"Удаления? Этот вопрос ставится постоянно. Кто-то сказал, что мы самая 
удаляемая команда в КХЛ. Вторые? Да. Это не то, что мы хотим. Дисциплина 
отрезков, длины отрезков, удаления - мы это обсуждаем постоянно. При том, 
что ребята молодые, эмоциональные, порой это захлестывает. Здесь всегда ты 
ссылаешься на тот арбитраж, который присутствует на матче, на тех людей, 
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которые не хотят быть героями игры. Героями игры должны быть игроки, но 
никак не арбитры", - передает слова Ларионова корреспондент "Чемпионата" 
Владимир Лаевский.  

https://www.championat.com/hockey/news-5288306-larionov-geroyami-igry-dolzhny-
byt-igrokami-no-nikak-ne-arbitry.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Панарину пора брать Задорова на поруки" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 22 октября 2023) 
Об итогах недели - по традиции, для Russia-Hockey.ru - двукратный 
олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
ОТКРЫТИЕ НЕДЕЛИ - ПАНАРИН  
- Что отметите на прошедшей неделе?  
- Для меня главное открытие - Артемий Панарин. Посмотрел в интернете его 
большое интервью - и был очень приятно удивлен. Артемий просто красавец!  
- О чем речь, Александр Викторович?  
- За два-три года Панарин прошел путь от хихикающего и все знающего 
нарцисса до интересного, глубокого человека, гражданина нашей страны. То, 
что каждое лето он начал проводить в российской глубинке, на нашей природе, 
не могло не сказаться. Берет с нас пример!  
Так вот эту энергию России Панарин почувствовал - и резко повзрослел. 
Уважаю!  
Кстати, журналист в начале интервью по инерции попытался спрашивать какую-
то бредятину - и сделать из собеседника второго Задорова. Но Артемий стал 
сам вести разговор, было видно, что он хочет общаться на совсем другом 
уровне.  
На месте инфантильного Задорова после этого интервью набрал бы номер 
Панарина и попросился бы на поруки. Пора взрослеть!  
НЕ НАДО ИСКАТЬ ДЕЛЬЦОВ В ТЕНИ - ОНИ НА СВЕТУ И СОВСЕМ РЯДОМ  
- Что еще выделите на неделе?  
- Президент страны поднял тему дельцов в хоккее. Считаю, что она вполне 
актуальная - и касается не только агентов.  
Как раз в день выступления президента появилась новость, что наш 
телекомментатор и "золотой свисток" Вайсфельд стал скаутом в НХЛ. 
Любопытное сочетание: с одной стороны нужно работать на госканале, с другой 
- защищать КХЛ и судейство, с третьей - искать людей для клуба НХЛ.  
Честно скажу, такая дикость возможна только в нашем государстве, ведь одна 
должность противоречит другой, а вторая - третьей. Так что не надо искать 
дельцов где-то в тени агентского корпуса - они на свету, совсем рядом 
(смеется).  
- На неделе судейство опять вызвало массу вопросов...  
- Так все уж сказано. Матч "Торпедо" - "Сибирь" - судейский провал. Один 
только удар Прохоркина коленом в колено - классические "5+20", самый 
опасный прием в хоккее. Только крутящийся Вайсфельд смог разглядеть в нем 
лишь две минуты - но с гипотетической возможностью перехода на "5+20" 
(смеется).  
Вообще сейчас, когда прочно висит "железный занавес", - оптимальное время 
заняться нашим хоккеем и нашей Лигой. В том числе "жучками" в судействе. 
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Если срывается на арбитров и получает штрафы даже Игорь Ларионов, то 
дальше отступать некуда.  
ГЛАВНОЕ ДЛЯ "АДМИРАЛА" - ИЗБЕЖАТЬ СМУТЫ  
- Какие чисто хоккейные события для себя отметили?  
- Первые два месяца старался не трогать тему "Адмирала" и тренера 
Тамбиева. Дальний Восток - дорогой моему сердцу регион, "Фетисов-Арена" - 
один из любимых стадионов, а Владивосток очень нервно воспринимал мою 
критику латвийского тренера.  
Но летом я дал свой прогноз - и к сожалению, он оказался абсолютно точным. 
Антихоккей не дает результат в долгую, команда разваливается, Тамбиев 
бузит, обвиняя то легионеров, то менеджеров, которые их привезли. Странный 
товарищ. Летом он жаловался на лимит на легионеров - а оказалось, что не 
смог найти общего языка даже с тремя иностранцами.  
Но так всегда бывает с временщиками - виноваты будут все вокруг, но только 
не они.  
- Что посоветуете "Адмиралу"?  
- Избежать внутренней смуты. Сейчас тренер будет спасаться. Пытаясь 
сохранить свой прошлогодний имидж, будет переводить стрелки на 
менеджеров, на легионеров, на других игроков. Все это мы не раз проходили - 
со многими гастролерами.  
Вспоминаю, как летом руководители "Адмирала" со мной на пресс-
конференции спорили, в чем-то обвиняли. Ребята, вы не там искали проблему!  

http://russia-
hockey.ru/articles/panarin/kozhevnikov_pora_brat_infantilny_zadorov_na_poruki_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Капитаны команд МХЛ. "Серебряный" дивизион Западной конференции 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 21 октября 2023) 
На mhl. khl. ru - представление капитанов всех 37 команд, которые принимают 
участие в OLIMPBET чемпионате Молодежной хоккейной лиги в сезоне 
2023/2024.  
В четвертом материале - "Серебряный" дивизион Западной конференции, по 
состоянию на 21 октября 2023 года.  
"АКМ-Юниор", Дмитрий Булденков  
Защитник, 2005 год рождения 
До середины октября капитаном второй тульской команды был лучший 
защитник-бомбардир Даниил Масалов, но во встрече против "Амурских Тигров" 
он передал нашивку 18-летнему уроженцу Москвы Дмитрию Булденкову. 
Защитник играл в системах ЦСКА, "Динамо", в составе бело-голубых 
дебютировал в МХЛ, а в сезоне 2022/2023 перебрался в Тулу. В 45 матчах в 
МХЛ набрал 3 (2+1) очка. До "повышения" Булденков выполнял функции 
ассистента, вторым является нападающий Евгений Деев.  
"Амурские Тигры", Никита Голубцов  
Нападающий, 2003 год рождения  
20-летний форвард начинал молодежную карьеру в "СКА-Варягах", после этого 
на протяжении трех сезонов выступает за хабаровчан (в чемпионате 2022/2023 
был ассистентом капитана). В 180 матчах в МХЛ набрал 47 (31+16) очков. Игрок 
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родом из города Мегион в Ханты-Мансийском автономном округе, переехал в 
Санкт-Петербург в 2017 году. "Капитанит" в дальневосточной команде с начала 
сезона. Его ассистенты - защитники Егор Мартынов и самый результативный 
игрок обороны "Тигров" Кирилл Фирсов.  
"Атлант", Андрей Щербатов  
Нападающий, 2004 год рождения  
19-летний нападающий начинал играть в хоккей в Мелехово за команду, 
которая также называется "Атлант", был в системе "Химика". В подмосковном 
"Атланте" отыграл три сезона (120 матчей), забросил 25 шайб и сделал 19 
результативных передач. В сезоне 2023/2024 - второй снайпер команды. 
Принял капитанскую повязку от Арсения Крицына, который начинал с ней 
сезон. Чаще всего ассистентами капитана являются самый результативный 
защитник Арсений Белов и лучший ассистент Иван Сабунин.  
"Динамо-Шинник", Даниил Липский  
Нападающий, 2004 год рождения 
В начале сезона 2023/2024 коренной минчанин был лучшим бомбардиром МХЛ, 
сейчас он с 19 (10+9) очками отстает от первого места на четыре балла. 
Форвард всю карьеру провел в системе "Динамо", всего в МХЛ набрал 58 
(23+35) очков в 71 встрече. В сезоне 2022/2023 был ассистентом капитана 
бобруйчан. Сейчас ассистентами чаще всего выступают защитник Иван Шатило 
и нападающий Матвей Шидловский. Один раз нашивку "К" вместо Липского 
надевал нападающий Дмитрий Тукач.  
"Крылья Советов", Эмиль Сальников  
Защитник, 2004 год рождения 
Уроженец Москвы проводит третий сезон в МХЛ, а "капитанил" еще по юношам 
во времена выступлений за "Русь". В 83 матчах в МХЛ забросил одну шайбу и 
сделал девять результативных передач. Бессменный капитан "Крыльев" с 
начала сезона. Ассистентами выступают нападающие Максим Замула (третий 
бомбардир сетуньской команды) и Савелий Лученков (лучший бомбардир и 
снайпер "Крыльев"). Один раз функции помощника капитана выполнял еще 
один форвард Елисей Андреев.  
"Русские Витязи", Кирилл Недоспелов  
Защитник, 2004 год рождения 
Игрок обороны родился в Северске, где и начал играть в хоккей. В систему 
"Витязя" перешел в сезоне 2017/2018, в МХЛ провел три чемпионата. В 114 
матчах МХЛ оформил десять шайб и 20 результативных передач. В сезоне 
2023/2024 является вторым по результативности защитником "Витязей". Был 
капитаном в 14 матчах, в двух литеру "С" носил нападающий Илья Главюк. Он 
же наравне с Андреем Кузнецовым и Ильей Саютиным делил ассистентские 
функции. Трижды ассистентом был лучший бомбардир команды Илья 
Ануфриев.  
"Сахалинские Акулы", Александр Балыкин  
Нападающий, 2004 год рождения 
Форвард родился в селе Успенское (Сахалинская область). Проводит третий 
сезон в МХЛ. Всего сыграл 59 матчей, в которых набрал 8 (2+6) очков. Третий 
ассистент команды в сезоне 2023/2024. Принял капитанскую повязку от 
защитника Руслана Опоцкого, который начинал с ней сезон. На протяжении 
всего чемпионата ассистентскую нашивку носит самый результативный 
защитник "Акул" Александр Кокарев. Вторым ассистентом в начале сезона был 
Александр Крамаренко, сейчас им является Илья Коваль.  
"СКА-Карелия", Арсений Елесин  
Защитник, 2003 год рождения 



 

 

19-летний защитник родился в Раменском, выступал за "Кристалл" 
(Электросталь), "Олимпиец" (Балашиха), сезон 2021/2022 провел в НМХЛ в 
мурманской "Арктике". За два сезона в "СКА-Карелии" провел в МХЛ 62 матча, 
забросил две шайбы и сделал пять результативных передач. Елесин 
"капитанит" в команде из Кондопоги с начала сезона. Неизменными являются и 
его ассистенты. Оба - нападающие. Это лучший ассистент "СКА-Карелии" 
Владимир Ковальчук и Даниил Соколов.  
"СКА-Юниор", Никита Сураев  
Нападающий, 2005 год рождения  
18-летний форвард проводит в МХЛ третий сезон, предыдущие два отыграл в 
"СКА-Варягах". Сураев родом из Караганды, начинал в Калининграде, а в 
систему СКА перебрался в сезоне 2018/2019. В 75 матчах в МХЛ забросил 16 
шайб и сделал 17 результативных передач. Является лучшим бомбардиром 
команды в сезоне 2023/2024. Чаще всего ассистентами форварда являются 
Виктор Андрейченко и Серафим Низовцев. Также эти функции выполняли 
Даниил Анацкий и Ислом Джабберганов.  
"Тайфун", Сергей Зеленин  
Защитник, 2003 год рождения  
Единственный из нынешних капитанов МХЛ, который поиграл сразу за три 
команды: "Академию Михайлова", "Атлант" и "Тайфун". За четыре сезона 
провел 100 матчей и набрал 8 (1+7) очков. Игрок родом из Мытищ и больше 
всего времени провел в системе "Атланта". Является капитаном 
дальневосточников с начала сезона. Его ассистенты - нападающие Михаил 
Иванов (второй снайпер команды) и Никита Шалышкин (второй бомбардир). 
Еще одним игроком, выполнявшим эти функции был Леонид Щека.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047806/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Матыцин рассказал, как Минспорт будет ограничивать выезд молодых 
хоккеистов за границу (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 
октября 2023) 
Министр спорта РФ Олег Матыцин рассказал, как в ведомстве собираются 
решать вопрос выезда молодых хоккеистов за границу.  
 - Что надо сделать, чтобы отстранить агентов без лицензии от работы с 
российскими хоккеистами?  
 - Прежде всего - работать с федерациями по укреплению нашей системы 
проведения соревнований. В частности, есть очень хороший проект лиги - 
"Золотая шайба". Сейчас мы будем работать в том числе по разработке 
нормативно-правовых актов, совместно с депутатами Государственной Думы, 
чтобы еще раз посмотреть, как мы можем защитить интересы российского 
хоккея, интересы спортсменов и тренеров, прежде всего. Для того, чтобы 
ограничить выезд талантливых спортсменов за рубеж. Но самое главное - 
создание здесь условий, которые бы позволяли в равной мере реализовывать 
свои спортивные таланты, а также материальная поддержка.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/matycin-rasskazal-kak-minsport-budet-
ogranichivat-vyezd-molodyh-hokkeistov-za-granicu-2135881/ 

Похожие сообщения (11): 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047806/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/matycin-rasskazal-kak-minsport-budet-ogranichivat-vyezd-molodyh-hokkeistov-za-granicu-2135881/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/matycin-rasskazal-kak-minsport-budet-ogranichivat-vyezd-molodyh-hokkeistov-za-granicu-2135881/


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 октября 2023 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 21 октября 2023 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 21 октября 2023 

• ИА Башинформ, Уфа, 21 октября 2023 

• ТАСС, Москва, 21 октября 2023 
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К заголовкам сообщений 

В Госдуме рассказали о проблеме утечки российских хоккеистов за рубеж 
(Говорит Москва (govoritmoskva.ru), Москва, 21 октября 2023) 
Обсуждаются различные варианты, как бороться с иностранными спортивными 
агентами. При этом используемые методы не должны ограничивать свободу 
спортсмена. 
Сейчас получается, что отечественная школа готовит ценные кадры для других 
стран, а не для России. Об этом в комментарии для радиостанции "Говорит 
Москва" сказал член комитета Госдумы по физической культуре и спорту 
Евгений Ревенко. 
"Проблема есть, действительно, ее нужно обсуждать и каким-то образом 
решать. Потому что получается, что великолепная российская школа, которая 
готовит молодых хоккеистов, в результате деятельности дельцов от спорта 
поставляет кадры за океан. Это не совсем правильно, нужно, чтобы наш спорт 
не страдал от этого. Поэтому сейчас и обсуждаются различные варианты, 
каким образом можно было бы, не ограничивая свободу людей (мы не должны 
об этом забывать), сделать так, чтобы наши хоккеисты больше думали, как 
завоевывать награды и приносить славу российскому спорту, а не гонять шайбу 
за океаном". 
Министерство спорта России совместно с депутатами Госдумы будут 
разрабатывать правовые акты, ограничивающие отъезд за рубеж юных 
российских хоккеистов. Об этом на форуме "Россия - спортивная держава" 
рассказал министр спорта Олег Матыцин. 
"Сейчас будем работать по разработке нормативно-правовых актов вместе с 
депутатами Госдумы. Посмотрим, как мы можем защитить интересы 
российского хоккея, спортсменов, тренеров и спортивных школ, чтобы 
ограничить выезд талантливых спортсменов", - отметил он.  

https://govoritmoskva.ru/news/384368/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Что происходит на старте сезона ВХЛ: как играют в Высшей лиге 
"Металлург", "Химик" (Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 
Главные олигархи подэлитной лиги тормозят на старте, а у чистых фарм-клубов 
проявляет себя молодежь. 
Наша подэлитная лига уже давно называется не Высшей, а Всероссийской - но 
для нас она все равно остается "вышкой", пусть и заметно отстающей от КХЛ по 
освещению. Как и в главной лиге, здесь подходит к концу второй месяц 
регулярки, и самое время проверить, как идут дела в ВХЛ. 

https://allhockey.ru/news/show/493667-V_Rossii_razrabatyvajut_zakony_kotorye_ogranichat_vyezd_hokkeistov_za_rubezh
https://www.business-gazeta.ru/news/611246
https://www.tatar-inform.ru/news/minsporta-rf-i-gosduma-razrabotayut-zakony-reguliruyushhie-vyezd-yunyx-xokkeistov-za-rubez-5923459
https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-10-21/v-rossii-planiruyut-ogranichit-ot-ezd-hokkeistov-za-rubezh-3487715
https://tass.ru/sport/19080647
https://ura.news/news/1052696569
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1965846_Matycin_zajavil_o_planah_razrabotki_zakonov_regulirujushhih_otjezd_junyh_khokkeistov_za_rubezh
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965836_Minsport_i_deputaty_Gosdumy_razrabotajut_pravovyje_akty_regulirujushhije_otjezd_molodyh_khokkeistov_za_granicu
https://govoritmoskva.ru/news/384368/


 

 

В топе:  
"Химик". Сложно удивляться игре действующих чемпионов, тем более с учетом 
того, что воскресенский клуб не понес больших потерь летом. В межсезонье 
цвета клуба якобы хотели изменить на более "спартаковские", но протест 
болельщиков отстоял традиционную палитру. В клубе все еще работает Игорь 
Гришин, романтический стиль которого в прошлом году, вполне возможно, 
открыл дорогу новому яркому "Спартаку" Алексея Жамнова. Воскресенский 
клуб - самый результативный на старте сезона и уже дал дорогу наверх 
негабаритному технарю Егору Филину. На очереди - 21-летний Максим 
Кровяков, который с 18 очками лидирует в гонке бомбардиров. 
"Буран". За несколько лет работы Михаила Бирюкова через воронежский клуб 
прошло немало классных игроков с опытом игры в КХЛ, но результат почему-то 
не появлялся - воронежцы стабильно сидели в подвале "вышки". Возможно, 
ключевой трансфер для клуба - приглашение голкипера Никиты Лысенкова, на 
котором после серии неудачных матчей поставили крест в Новокузнецке. 
Лысенков отражает сумасшедшие 95% бросков, но и его партнер Александр 
Самойлов не отстает (94,6%). Клуб потихоньку начинает работать и с 
болельщиками, которые в Воронеже любят не только "Факел": когда клуб 
десять лет назад только перешел в ВХЛ, маленькая местная арена всегда 
забивалась до отказа. 
"Зауралье". Курганский клуб провел чуть ли не самую активную селекционную 
кампанию этого межсезонья: основной спонсор клуба в этом году отмечает 
юбилей и выделил солидную сумму на новичков. Ключевое летнее подписание 
- лучший бомбардир в истории современной ВХЛ Даниил Ердаков, который 
несколько лет был лидером "Металлурга", можно отметить и 19-летнего 
Александра Пелевина, задрафтованного недавно "Каролиной". Обращает на 
себя внимание и игра бывшего вратаря "Ак Барса" Евгения Ярославлева: он 
идет вторым в лиге по проценту сейвов. 
Разочаровывают:  
"Металлург". Жизнь новокузнецкого клуба в "вышке" и так была менее 
стабильной, чем у той же "Югры", которая давно обрела себя в роли гранда 
ВХЛ. Тренерские перестановки, затянувшаяся реконструкция дворца спорта, из-
за которой команде даже на время приходилось переезжать в Чехов на матчи 
плей-офф - и это несмотря на то, что для подэлиты "Кузня" почти олигарх. 
Несмотря на то что перед сезоном "Металлург" подписал немало игроков с 
большим опытом КХЛ (например, Георгия Бердюкова и Даниила Ильина), клуб 
провалил старт сезона и пока идет 15-м: это лучше, чем было пару недель 
назад, но явно недостаточно. 
"Динамо" СПб. В последнее время мы привыкли, что питерский клуб регулярно 
гостит в финалах Кубка Петрова. Учитывая то, что у команды есть солидный 
покровитель и семитысячник "Юбилейный", ходили разговоры и о второй 
петербургской команде в КХЛ. Однако в прошлом году клуб сенсационно не 
попал в плей-офф, в последней игре сезона уступив место в топ-16 "СКА-Нева". 
Руководство команды ответило на это назначением Ярослава Люзенкова, 
который успел ярко показать себя в МХЛ, но пока на взрослом уровне методы 
тренера не работают: лишь 21-е место, и это с учетом того, что московское 
"Динамо" помогает подкреплением. Ситуация в клубе в целом выглядит 
странно - команда МХЛ буквально за три месяца сменила трех главных 
тренеров. 
"Ростов". "Таких безвольных игроков, которые у нас в команде, я давно не 
встречал. К сожалению. К сожалению, нет у нас в команде ни лидеров, ни тех 
ребят, которые могут за собой повести в трудный момент", - выдал недавно 



 

 

многолетний наставник "Ростова" Григорий Пантелеев - и такой тренерской 
откровенности мы давно не слышали на любом этаже нашего хоккея. Летом 
вокруг клуба ходили глухие слухи о финансовых проблемах - и слухи могли бы 
остаться просто слухами, но из клуба ушли несколько ведущих игроков. Даже 
командированные из "Сочи", которые иногда показывают отличный уровень, не 
помогают держаться на плаву: у "Ростова" последнее место в лиге и лишь две 
победы в основное время за 18 матчей. 
Лучшие из молодых:  
ВХЛ - это в первую очередь лига развития: этот вектор "вышки" стал понятен 
тогда, когда ФХР ввела лимит на возрастных игроков. Другое дело, что в 
независимых клубах заметных игроков U20 не так много - а когда появляется 
условный "Конюшков", то очень быстро переходит в клуб КХЛ. 
Среди игроков, которые могли бы сыграть за сборную на МЧМ, пока сильнее 
всего выделяется Александр Рыков из "Челмета" - форвард в достаточно 
закрытой лиге набирает очко за игру, хотя в основной команде пока получает не 
так много шансов. В "Челмете" играет еще один заметный местный талант - 
Ярослав Яппаров, но он пока получает не так много айстайма. 
Забавно, что в топ-3 соседствуют Михаил Кабат из системы СКА с его 178 см 
роста и почти двухметровый Кирилл Долженков. Форвард системы ЦСКА 
выделяется не только своим ростом, но и техникой: он отличался лакроссом на 
уровне МХЛ и пока еще делит время между тремя лигами. Если Долженков, 
когда-то сдавший ЕГЭ по русскому на 98 баллов, в ближайшем времени не 
соблазнится "Коламбусом", то имеет все шансы стать очередным 
универсальным солдатом для команды Сергея Федорова 
Неравенство  
Но есть в сезоне ВХЛ вещь, которая смущает. Весной первенство ВХЛ, в 
котором команды можно было уже по пальцам одной руки пересчитать, 
закрылось из-за малого числа участников и непонятных перспектив. Команды 
третьей лиги дружно влились в главную ВХЛ, которая после этого разрослась 
до 29 команд. Это не самое большое количество команд в истории лиги, было и 
больше - но были и другие обстоятельства, иностранные клубы и отсутствие 
лимита на возрастных игроков. 
В результате в подэлитной лиге пока что отмечается сильное неравенство. 
Клубы типа "Челнов", которые только перешли на новый уровень, пока даже не 
могут адекватно усилить состав, потому что предлагают новичкам нерыночные 
для ВХЛ деньги - в "букмекерских" лигах можно получить больше. Это 
выливается в громкие поражения - те же "Челны" получили 11 шайб в Перми, 
саратовский "Кристалл" - дюжину голов от "Звезды". 
Пока есть ощущение, что расширение ВХЛ (по крайней мере, на этом этапе) 
несколько размыло уровень лиги - серьезных ветеранов из-за лимита новичкам 
подписать сложнее, а хорошая молодежь давно поделена среди сильных 
хоккейного мира. Все это несколько размывает уровень лиги - и заставляет 
задуматься о том, что в такой большой стране, как наша, есть только два 
профессиональных дивизиона.  

https://www.championat.com/hockey/article-5287996-chto-proishodit-na-starte-
sezona-vhl-kak-igrayut-v-vysshej-lige-metallurg-himik.html 

К заголовкам сообщений 

Мирошниченко в раздевалке надел голову медведя - как лучший игрок 
матча АХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 

https://www.championat.com/hockey/article-5287996-chto-proishodit-na-starte-sezona-vhl-kak-igrayut-v-vysshej-lige-metallurg-himik.html
https://www.championat.com/hockey/article-5287996-chto-proishodit-na-starte-sezona-vhl-kak-igrayut-v-vysshej-lige-metallurg-himik.html


 

 

В Американской хоккейной лиге сегодня, 21 октября, состоялись очередные 
матчи регулярного чемпионата, в которых свою первую шайбу за карьеру в лиге 
забросил российский нападающий Иван Мирошниченко.  
19-летний нападающий системы "Вашингтон Кэпиталз" помог "Херши Бэрс" в 
упорной встрече сломить сопротивление "Провиденс Брюинз" (3:2). 
Мирошниченко отличился за 26 секунд до конца второго периода, удачно 
сыграв на добивании. В раздевалке партнеры по команде признали россянина 
лучшим игроком матча. В "Херши" призом лучшему игроку является голова 
медведя. Мирошниченко надел ее и поздравил партнеров по команде с 
победой. 
Напомним, "Вашингтон" задрафтовал Мирошниченко под общим 20-м номером 
первого раунда в 2022 году. В мае нападающий покинул "Авангард" и заключил 
соглашение со "столичными" на три года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5287884-miroshnichenko-v-razdevalke-
nadel-golovu-medvedya-kak-luchshij-igrok-matcha-ahl.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер из России уезжает в НХЛ. Почему за океаном выбрали именно 
Воробьева? (News.sportbox.ru, Москва, 21 октября 2023) 
Илья Петрович отправится в "Ванкувер" в самое подходящее время. 
Скоро в НХЛ на одного тренера из России может стать больше. Илья Воробьев, 
который возглавлял СКА, "Металлург" и сборную России, объявил, что в конце 
октября отправится в Канаду, где на несколько матчей присоединится к 
тренерскому штабу "Ванкувера". 
Как "Кэнакс" вышли на Воробьева, и сможет ли он получить работу в НХЛ? 
Слухи о поездке Воробьева в Канаду появились давно 
Первый инсайд о возможном сотрудничестве "Ванкувера" и Воробьева 
появился еще в апреле, когда российский тренер ушел из магнитогорского 
"Металлурга". 
 - В эти дни "Ванкувер" ищет замену ассистенту тренера Майку Йео, который 
покидает команду. В шорт‑лист шведского генерального менеджера "Кэнакс" 
Патрика Альвина попал российский специалист Илья Воробьев, - сообщал 
"Матч ТВ".  
Однако никто в России эту новость серьезно не воспринял. Игоря Ларионова и 
Сергея Федорова также активно отправляли работать в НХЛ, однако Федоров 
остался в ЦСКА, а Ларионов - в "Торпедо". В "Ванкувере" же сформировался 
тренерский штаб во главе с Риком Токкетом, но без Воробьева, и стало 
очевидно, что специалист останется в России. Тем более Илья Петрович 
считался первым в очереди на работу, если в КХЛ под кем-то из его коллег 
зашатается кресло.  
В октябре в течение недели сразу три клуба объявили о перестановках на 
тренерской скамейке. "Трактор" разорвал отношения с Анваром Гатиятулиным, 
"Барыс" уволил Андрея Скабелку, а "Витязь" - Александра Завьялова. Но ни 
один клуб не обратил внимание на кандидатуру Воробьева, все эти команды 
сделали выбор в пользу других специалистов. 
Похоже, тренер не сильно расстроился отсутствием к нему интереса. 20 
октября он объявил, что все-таки отправляется в "Ванкувер" в конце месяца. 
Воробьев будет работать с тренерским штабом команды во время предстоящей 
домашней серии, но его функционал определится позже. По информации "Матч 
ТВ", российский тренер будет проводить с игроками теоретические занятия. 
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 - Российский специалист не будет стоять на тренерской лавке, но поможет в 
разборе видео и тактики команды. Решение о том, будет ли Воробьев работать 
в штабе "Кэнакс" на постоянной основе, еще не принято, - сообщает "Матч ТВ".  
Как "Ванкувер" вышел на Воробьева?  
Про то, как Воробьев попал в сферу интересов канадского клуба, официальной 
информации нет. Но российский специалист знаком со многими людьми из 
системы "Ванкувера", которые могли его рекомендовать. Например, Сергей 
Гончар, занимающий в штабе Токкета должность тренера по развитию. Также 
Воробьев знает и генерального менеджера команды Патрика Альвина. 
Однако основная версия, почему "Кэнакс" решили обратить внимание именно 
на Воробьева, связана с Майком Кинэном. Он обладает большим авторитетом 
в Северной Америке, и к его мнению прислушиваются. А Воробьев не только 
лично знает канадца, но и работал вместе с ним в чемпионском для 
"Металлурга" сезоне-2013/14. Был в том штабе и Пол Морис, ныне 
возглавляющий "Флориду", который тоже мог замолвить словечко за бывшего 
коллегу. Кроме того, Воробьев работал с соотечественниками из "Кэнакс" 
Андреем Кузьменко и Василием Подколзиным, когда руководил СКА.  
При этом журналист Джонатан Бейли справедливо отмечает, что для 
попадания в тренерский штаб клуба НХЛ одних знакомств мало. За Воробьева 
говорит большой опыт работы с игроками сильнейшей лиги мира. 
 - За восемь лет работы главным тренером у Воробьева множество связей в 
НХЛ. В разное время он тренировал: Игоря Шестеркина, Артема Зуба, 
Владислава Гаврикова, Николая Кныжова, Давида Рундблада, Александра 
Барабанова, Павла Дацюка, Никиту Гусева, Кирилла Марченко, Наиля Якупова 
и многих других, - пишет Бейли.  
Интересно, что журналист из Ванкувера Роб Уилльямс, сославшись на слова 
представителя "Кэнакс", написал, что россиянин не получил работу в штабе 
Токкета, а на домашней серии клуба он будет лишь в качестве зрителя. Однако 
сам Воробьев сказал другое. Да и вряд ли тренер полетел бы в Канаду, чтобы 
просто посмотреть хоккей. 
Чем "Ванкуверу" может помочь Воробьев?  
Как отметил сам россиянин, речь пока не идет о постоянном нахождении в 
команде. Все будет зависеть от того, как он себя проявит во время домашней 
серии. Надо отметить, что Воробьев присоединится к "Кэнакс" в самое 
подходящее время. После двух побед подряд над "Эдмонтоном" канадский клуб 
расслабился и выглядел ужасно, проиграв следующие два матча. При этом 
сухое поражение от "Филадельфии" вообще вывело Токкета из себя. 
В матче против "Тампы" игроки "Ванкувера" выглядели лучше, но недостаточно 
хорошо, чтобы взять два очка. Кроме того, встреча с "молниями" оголила все 
проблемы "Кэнакс". Токкет так и не наладил игру в неравных составах, хотя в 
межсезонье утверждалось обратное. В прошлой "регулярке" канадский клуб 
стал худшим в лиге по проценту надежности меньшинства и вошел в топ-5 по 
пропущенным голам. Сейчас все идет к тому, что прошлогодняя статистика 
повторится: "Тампа" две из четырех шайб забросила в большинстве. 
Кроме того, лидеры "Ванкувера", включая Кузьменко, после побед над 
"Эдмонтоном" просто растворились. В матче против "молний" российский 
форвард провел на льду больше 16 минут, но закончил встречу без бросков, 
силовых и блоков. 
В общем, у Воробьева будет много вариантов, как проявить себя во время 
домашней серии канадского клуба. Если же он получит место на скамейке 
"Ванкувера", то войдет в маленький клуб российских тренеров, работавших с 
командами НХЛ. В нем находятся: Евгений Набоков, Сергей Брылин, 



 

 

Владислав Третьяк, Вячеслав Фетисов, Василий Тихонов, Зинэтула 
Билялетдинов и Гончар. 
Если экс-тренеру "Металлурга" не удастся закрепиться в "Ванкувере", то он все 
равно получит бесценный опыт. К тому же в России Илья Петрович точно не 
останется без дела.  
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К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Нападающий "Ак Барса" Михаил Глухов завершил игровую карьеру в 35 
лет, 21 октября 2023 года (Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 
Обладатель Кубка Гагарина Михаил Глухов не был суперзвездой, но всегда 
честно отрабатывал на льду. 
35-летний Михаил Глухов принял решение завершить игровую карьеру. Теперь 
об этом объявлено официально, хотя слухи ходили давно. В последнее время 
играть в полную силу у Михаила уже не было возможности: мешали травмы, да 
и силы банально заканчивались. Учитывая, что хоккей с каждым годом выходит 
на новый уровень и становится все более скоростным, такие вещи не могли не 
сказываться. 
"Благодарим за невероятную самоотдачу, честный труд и неоценимый вклад в 
победы "Ак Барса"! 
22 октября перед матчем с ЦСКА пройдет торжественная церемония, на 
которой мы еще раз скажем спасибо Мише за каждый матч, проведенный в "Ак 
Барсе". Ждем каждого болельщика!" - говорится в официальном заявлении 
казанского клуба. 
Символично, что церемония назначена именно на матч с московскими 
армейцами. Напомним, в сезоне‑2017/2018 Михаил помог казанскому клубу 
выиграть Кубок Гагарина в пятиматчевой финальной серии. 
Помимо "Ак Барса", Глухов выступал в КХЛ за "Атлант", "Амур" и "Ладу". Всего в 
КХЛ Глухов провел 663 матча, в которых набрал 155 очков - забросил 69 шайб 
и отдал 86 результативных передач с показателем полезности "+16". 
Показатель для центрального нападающего вполне достойный, учитывая тот 
факт, что снайпером Михаил никогда не был. Но у Глухова всегда было 
достаточно других козырей и сильных сторон. Иначе бы он не провел в главном 
хоккейном клубе Татарстана девять (!) сезонов. 
Когда говоришь о символах "Ак Барса", то на ум сразу приходят такие личности, 
как Алексей Морозов или Данис Зарипов. Фундаментальные хоккеисты для 
клуба, ставшие без преувеличения лицом всей спортивной Казани. Глухов, 
конечно, на подобную славу не претендует, но тоже оставил достаточно 
весомый вклад в истории клуба. Тот же Зинэтула Билялетдинов всегда 
положительно высказывался об этом хоккеисте, а оправдать кредит доверия у 
Зинэтулы Хайдяровича ох как непросто! 
В нынешнем сезоне у Глухова уже не было контракта с казанцами - он стал 
неограниченно свободным агентом. У "Ак Барса" на счету каждый миллион, так 
как клуб балансирует на грани потолка зарплат, а потому лишние, даже самые 
скромные подписания позволить себе не может. 
Будем надеяться, что после завершения карьеры из Михаила получится 
хороший тренер. Все задатки для этого у теперь уже бывшего хоккеиста 
имеются, а сам Глухов пару недель назад как раз приступил к тренерской 
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деятельности в системе казанцев. В новом для себе ремесле Михаилу, 
безусловно, придется многому научиться, но вряд ли это станет проблемой для 
целеустремленного человека. Все предпосылки для того, чтобы стать 
достойным специалистом, у Глухова точно имеются. Главное, учиться и 
постоянно работать над собой.  

https://www.championat.com/hockey/article-5288138-napadayuschij-ak-barsa-mihail-
gluhov-zavershil-igrovuyu-kareru-v-35-let-21-oktyabrya-2023-goda.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" проведет церемонию в честь Михаила Глухова перед матчем с 
ЦСКА. Игрок завершил карьеру после 15 сезонов в КХЛ (Sports.ru, Москва, 
21 октября 2023) 
"Ак Барс" официально объявил, что форвард Михаил Глухов завершил карьеру.  
"Благодарим за невероятную самоотдачу, честный труд и неоценимый вклад в 
победы "Ак Барса"! 
22 октября перед матчем с ЦСКА пройдет торжественная церемония, на 
которой мы еще раз скажем спасибо Мише за каждый матч, проведенный в "Ак 
Барсе". Ждем каждого болельщика!" - говорится в сообщении пресс-службы 
казанцев.  
Глухов перешел в казанский клуб по ходу сезона-2014/15 и выступал за него до 
завершения прошлого сезона. В 2018 году он выиграл Кубок Гагарина в составе 
"Ак Барса".  
Всего в регулярных чемпионатах КХЛ он провел 580 матчей за 15 сезонов 
(также выступал за "Ладу", "Амур" и "Атлант"), набрав 134 (55+79) очков при 459 
минутах штрафа.  
В плей-офф - 83 матча и 21 (14+7) балл.  

https://www.sports.ru/hockey/1115570585-gluxov-zavershil-kareru-v-35-let-forvard-
provel-15-sezonov-v-kxl-i-vyi.html 

К заголовкам сообщений 

Червиченко: заявление Матыцина? Иногда чиновники поражают своей 
оторванностью от мира (Чемпионат.com  , Москва, 21 октября 2023) 
Бывший президент "Спартака" Андрей Червиченко высказался о возможном 
включении белорусских клубов в чемпионат России. Ранее об этом заявил 
министр спорта РФ Олег Матыцин. 
"Заявление Матыцина? Иногда чиновники поражают своей оторванностью от 
мира. Думаешь, что все рекорды уже побиты, дальше пикировать некуда - а тут 
они делают новый эффектный пируэт, и оказывается, что еще не все дно 
пробито. Я недавно с удивлением обнаружил, что белорусы продолжают 
выступать в отборах на Евро, хоть и на нейтральных полях. И что, теперь 
господин Матыцин предлагает белорусам тоже лишиться такой возможности, 
участвуя в наших чемпионатах? Предложение какое-то довольно странное. 
Либо человек абсолютно замкнут в пространстве и вообще не понимает, то 
происходит на свете, либо диагноз еще печальнее. 
Я не против такого формата, как в КХЛ. Но если мы говорим о футболе, то я 
совершенно не понимаю, для чего белорусским командам участвовать в наших 
соревнованиях. Какие есть плюсы, кроме денежных? К тому же белорусским 
командам будет очень весело прокатиться куда-нибудь на Дальний Восток, 
если команда оттуда выйдет в Премьер-Лигу. Даже из Калининграда лететь 
туда - то еще удовольствие. Так же и из Беларуси. Такое ощущение, что наши 
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чиновники делают заявления для Comedy Club", - сказал Червиченко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Четвериком.  

https://www.championat.com/football/news-5288020-chervichenko-zayavlenie-
matycina-inogda-chinovniki-porazhayut-svoej-otorvannostyu-ot-mira.html 

К заголовкам сообщений 

Заметные российские хоккеисты, которые сыграли в НХЛ, но там особо не 
запомнились (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 октября 2023) 
В Национальной хоккейной лиге было множество первоклассных российский 
хоккеистов. Первоклассные не значит, что они заиграли в главной хоккейной 
лиге мира, возможно они стали звездами в КХЛ, а там сыграли лишь пару 
матчей (или больше,но звездами не стали) сегодня вспомним несколько таких 
примеров. 
Алескей Морозов  
Начнем с одного из лучших хоккеистов в истории АК Барса и всея КХЛ. 
Морозов был задрафтован в далеком 1995 году под 24 номером, Питсбургом и 
уже через два года уехал покорять НХЛ. Дебютный матч вышел на удивление 
хорошим, в нем Алексей забросил шайбу с передачи легендарного Яромира 
Ягра, однако весь сезон статистически получился довольно скромным, всего 
двадцать шесть очков за семьдесят шесть игр. Дальше было примерно три 
таких же не выдающихся сезона, затем случился прогресс, а в сезоне 2003-
2004 и вовсе покорилась отметка в 50 набранных очков за сезон. Перед 
началом следующего сезона произошел конфликт между лигой и профсоюзом 
игроков и в НХЛ был объявлен локаут, в тот год огромное количество звезд 
приехало в Ак Барс: Венсан Лекавалье, Дарьюс Каспарайтис, Дэни Хитли, Илья 
Ковальчук, Брэд Ричардс, Руслан Салей, их примеру последовал и Морозов, но 
в отличии от своих коллег по цеху, после завершения локаута Морозов остался 
в родной стране. Я убежден, что он не пожалел, ведь в НХЛ за почти семь лет 
он так и не стал звездой, тогда как Ак Барсе он приобрел статус легенды клуба, 
и одного из лучших игроков в России  
Для тех, кто смотрит хоккей с 90 х, возможно Морозов запомнился по игре в 
лучшей лиги мира, но для тех кто начал интересоваться позже, Алексей 
ассоциируется исключительно с Ак Барсом  
Дмитрий Квартальнов  
Один из самых экстравагантных тренеров в России тоже пытался покорить НХЛ  
Его путь в Северной Америке был настолько коротким, настолько же и ярким, 
задрафтованный в 1992 году хоккеист, без промедления поехал завоевывать 
место под Бостонским солнцем и знаете ведь у него получилось. В первый же 
год он умудрился набрать 72 очка, однако его история в НХЛ скорее печальная. 
Это был единственный хороший сезон, на следующий год тренер перестанет 
его видеть в составе и игрок даже окажется в АХЛ. В дальнейшем его карьера 
приобретет совсем странные обороты. Квартальнов три года проведет в 
Швецарии, затем поедет в Австрию, потом на сезончик в Германию и от года в 
Финляндии, Дмитрий тоже не отказался, только после путешествий по Европе, 
Квартальнов вернется в родную страну, где в принципе довольно не плохо себя 
показал  
Сергей Зиновьев  
Легенда КХЛ, чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина, достаточно статусный 
хоккеист, но, к сожалению для него самого и к счастью для КХЛ, Зиновьев не 
смог заиграть в Северной Америке. Поехал он туда довольно матерым и 
опытным хоккеистом, ведь до поездки у него было практически три сезона на 
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высшем уровне, на тот момент это была "Суперлига", однако не смотря на опыт 
и статус в родной стране, там за океаном дела у Сергея совсем не пошли,лишь 
десять игр и только одно набранное очко за Бостон и возваращение в родные 
края, а после долгая, успешная карьера  
Сергей Широков  
Живая легенда КХЛ, 647 матчей и 441 очко в лиге, олимпийский чемпион, 
двукратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина. Ему тридцать семь лет, 
однако он до сих в полном порядке. Широков попробывал свои силы в 
Ванкувере в далеком 2009 году, что бы вы понимали насколько это было давно, 
тогда курс доллара был 37 рублей, сборная России по футболу недавно взяла 
бронзу на Евро, президентом России был Медведев, а победе Димы Билана на 
евровидиние всего год. Ванкувер тогда был действительно силен и пробиться в 
состав было сложно, но за восемь матчей, голом отметился, с Братьями 
Седиными поиграл, а значит для внуков история уже готова  
Сергей Плотников  
Один из лучших силовых форвардов КХЛ, Чемпион Мира, обладатель кубка 
Гагарина, не смог стать заметным в НХЛ  
Начал свой хоккейный путь, Плотников в Хабаровске, где быстро стал лидером 
местного Амура. Он перерос дальневосточный клуб и решил бросить себе 
новый вызов и стал игроком Ярославского Локомотива, где также смог стать 
лидером. Вот он момент, когда все благоволит, ведь по факту два уровня ты 
прошел и впереди "финальный босс". На тот момент многие спортивные 
журналисты и эксперты говорили, что он идеально впишется в 
североамереканский стиль и точно также как и до этого, выйдет на новый 
уровень. Но, к сожалению для хоккеиста, лига стала меняться, и габариты, 
жесткость, атлетизм, стали уступать катанию, ловкости и технике. Плотников 
начал свой неудачный вояж в НХЛ с Питсбурга, где за 32 матча отметился 
лишь 2 голевыми передачами, затем была Аризона,где за 13 игр он запомнился 
лишь одной передачей.  
Всего лишь за год проведенных по ту сторону океана, Плотников понял, что не 
тянет уровень и вернулся в родную лигу, где по сей день является заметным и 
статусным хоккеистом. 
Александр Хохлачев  
Чемпион Мира по прыжкам на машинах(Надеюсь многие в курсе этой истории) 
На самом деле очень классный хоккеист, по моему мнению, он должен был бы 
заиграть в НХЛ, но, возможно, характер или другие обстоятельства ему 
помешали. Он уехал в Северную Америку в довольно раннем возрасте, и 
достаточно не плохо проявил себя в юниорских лигах, что бы вы понимали 
насколько высоко он котировался, в 2011 году он был выбран на драфте выше 
Кучерова, однако за три года в системе Бостона он провел считаное количество 
матчей, а очков набрать и вовсе не сумел. Он вернулся в Россию и в родном 
Спартаке, стал лучшим бомбардиром в истории клуба, а это очень достойно. 
Артюхин/Свитов  
Два российких тафгая не сумели закрепится в НХЛ 
У Артюхина было две попытки в НХЛ, однако обе не совсем удачные, хотя свои 
функции выполнял, а один из сезонов сыграл почти полностью, но все таки 
отечественному зрителю здоровяк запомнился по игре в КХЛ, где долгие годы 
клюшкой и кулаками показывал свой класс, да и в сборную он стал попадать, 
как игрок нашей лиги. 
Свитов же это один самых странных третьих номеров драфта, нет он не плохой 
хоккеист, но не самых техничный, не самый быстрый, вообщем во многих 
аспектах он не самый, хотя тогда рост и масса особенно ценились в Северной 



 

 

Америке, а этим природа наградила хоккеиста вдоволь. Стать хотя бы 
постоянным игроком основы у игрока в НХЛ не получилось и он уехал на 
родину, где стал успешным и титулованным хоккеистом и даже сумел выиграть 
Чемпионат Мира.  
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